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Como no puede ser de otra  
manera, la letra del vals que 
escribiera Cátulo Castillo y  
musicalizara Sebastián  
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oídos cada vez que  
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siendo pueblo, fue capital  
de la República y se convirtió  
en un barrio porteño en el  
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Correo de lectores de Mi Belgrano
la voz de los vecinos

Veredas
 
molly: Quería comentarles el de-
sastre que hacen algunos encar-
gados de edificios en Belgrano 
con las veredas. En vez de usar 
uno o dos baldes de agua para 
limpiarlas lo hacen con mangue-
ras, levantando las mismas con 
tanta agua y derrochándola. Esto 
es un peligro para la gente ma-
yor ya que con los desniveles de 
las veredas se caen rompiéndose 
la cadera o las rodillas. Siempre  
leo el Diario Mi Belgrano y  
sinceramente es muy útil. Gra-
cias.

MetroBUs i 
Andrea: Sinceramente no entien-
do este “invento” mega millonario 
e invasor llamado Metrobus. Al 
automovilista no le suma nada, y 
al peatón lo enloquece caminando 
ahora  4 cuadras para buscar  las 
paradas, ni hablar cuando se trata 
de adultos mayores o cuando uno 
va con niños, que tiene que ir por 
el medio de las avenidas rogando 
que no se caigan y los atropellen. 
Ni siquiera son estéticos, ni ecoló-
gicos ni protegen de la lluvia. ¿No 
era mejor invertir en algunas esta-
ciones más de  subtes?  

MetroBUs ii 
ricardo: En la avenida Cabildo, 
por las obras del Metrobus, se 
rompió un pavimento durísimo, 
reciente, en impecables condicio-
nes. Se utilizaron máquinas muy 
poderosas. ¿Se intentó al menos 
mantener la superficie anterior? 
Parece que se rompe y se tira lo 

más posible para hacer todo de 
nuevo y cobrar más. ¿Es ético? 
Las toneladas de cemento, ado-
quines, baldosas, asfalto y tierra, 
¿dónde se tiran? Lugar donde se 
vuelca se arruina. Mientras se ha-
cen las obras, el tránsito es una tor-
tura. Se dice que el llamado “Me-
trobus” mejorará el tránsito, pero 
si sigue aumentando la cantidad de 
automóviles, dudo de que lo haga.

CaótiCo 
Eduardo: Cada día es más caóti-
co moverse por el barrio de Bel-
grano. Tanto en auto como en bici 
o caminando. La causa: la absolu-
ta falta de cumplimiento de todas 
las normas básicas de tránsito. Au-
tos estacionados en las ochavas, 
en doble fila, en las bicisendas, 
delante de las rampas para disca-
pacitados, sobre la senda peatonal, 
camiones que hacen carga y des-
carga de mercaderías a cualquier 
hora, etc.  Puntos especialmente 
conflictivos son los alrededores 
de la Universidad de Belgrano, en 
la sede de la calle Zabala; la clí-
nica Sagrada Familia, de la calle 
José Hernández, y el supermerca-
do ubicado en Federico Lacroze 
entre Migueletes y Soldado de la 
Independencia. Lo más curioso es 
la total y sospechosa ausencia de 
inspectores de la ciudad, que se 
harían un picnic de recaudación.

BarranCas 
Humberto: Estuve observando 
la calamidad que es Barrancas de 
Belgrano donde están las paradas 
de los colectivos 44-80-113-114 
y 64. Hice conocer mi reclamo a 

la Comuna 13, para que se eviten 
los accidentes que allí pueden su-
ceder. Además es impresionante la 
suciedad de las veredas de allí.
 

3ª edad 
rodolfo Korsunsky: Con gran 
satisfacción en la lectura de la edi-
ción de Octubre encontré publica-
do un listado de centros de jubila-
dos, con sus actividades. Felicito 
a la publicación Mi Belgrano, por 
tan feliz iniciativa, es una clara 
demostración que ante la ausen-
cia del estado, la actividad privada 
ocupa el espacio, esto lo digo ante 
la ausencia de información y reta-
ceo de la misma en el PAMI, quien 
debería implementar una cartelera, 
de libre acceso. Humildemente 
convoco a la actividad privada, 
que es proveedora principalmente 
de productos para esta franja eta-
ria, auspiciar la difusión de estos 
centros y sus actividades, y cola-
borar de esta forma con el perió-
dico Mi Belgrano. Con respecto a 
las actividades organizadas para la 
tercera edad, con el fin de colabo-
rar, invito a repensar lo siguiente: 
¿Por qué no ponen énfasis en la 
realización de estas actividades en 
fines de semana y feriados? 

Canil 
Silvia: ¿Será posible un canil en 
la Plaza Castelli de Belgrano R? 
Hay lugar donde juegan a la pe-
lota unos muchachos, que real-
mente molestan bastante, levantan 
mucho polvo y es un peligro los 
pelotazos que pegan. Ahí vamos 
muchos dueños con nuestras mas-
cotas y sería ideal un canil.

rUidos 
vilma: En la madrugada del 27 de 
Octubre, en la calle Virrey Arre-
dondo entre Av. Cabildo y Ciudad 
de la Paz, cerca de las 2 de la ma-
ñana comenzó a sonar recurrente-
mente la sirena de un auto. Cerca 
de las 5.30 hs nos despertamos y 
no se podía respirar por el humo 
que invadía el ambiente. El auto 
estaba siendo atendido por los 
Bomberos y rodeado de la Policía. 
En el tiempo que evolucionó el si-
niestro, ¿no fue detectada la sirena 
y el humo por el personal policial 
que circunda la zona? 

Paso niVel
 
Silvia: ¿Para cuándo el Paso a Ni-
vel en Monroe al 1900? Es impo-
sible pasar por las vías rotas y el 
tráfico permanente. ¡Es el camino 
obligado de urgencias al Hospital 
Pirovano!
 

Plaza
Sergio: ¿Qué están haciendo en la 
plaza Castelli? Se cerró para repa-
raciones y desde el cierre lo único 
que se realizó fue un corte de algu-
nas ramas.

oBra 
Calixto: Los que se encuentran a 
cargo de una obra sita en M. Ugar-
te al 2500 cortaron los cables que 
dan tensión eléctrica al aparato 
donde se encuentran las instala-
ciones de teléfono e Internet. Hace 
más de quince días los vecinos 
que contamos con el servicio de 

ARNET no podemos acceder a él 
y solo se habilita cuando en la obra 
colocan un generador eléctrico. 
Rompieron la vereda sin importar-
les la gente que transita y además, 
sin colocar las debidas proteccio-
nes. Por otro lado, la entrada y 
salida de camiones no permite el 
paso de los peatones.

Plátanos 
Anabella: Hace años reclamamos 
la poda de los plátanos de la ca-
lle Virrey del Pino al 3100. Es la 
única cuadra que no podaron y las 
raíces están rompiendo vereda y 
pisos. Por favor, que hagan algo. 

BasUra
mili: Vivo en Belgrano. Estaría 
buenísimo que en vez de pasar 
papeles por debajo de la puerta 
diciendo cómo separar la basura, 
pusieran tachos verdes para poder 
tirarlos. Sobre Cabildo sacaron las 
campanas verdes porque están ha-
ciendo el Metrobús. Si invierten 
en panfletos y personas para tirar-
los por debajo de las puertas con-
cientizando para la separación de 
residuos y en toda la manzana no 
hay un tacho verde ¿Qué sentido 
tiene?
 

Vereda 
Sergio: En la calle Zapiola entre 
Sucre y Echeverria los  que están 
trabajando en el ferrocarril destru-
yeron una vereda que tiene más 
de 100 años, clavaron en la calle 
postes, perforando el asfalto, para 
colocar un alambrado ¿Quién au-
torizó esto? 

Enviá tus comentarios. Por carta: Amenabar 2531. Por Teléfono o Whatsapp: 15-4409-3466. Por Email: lectores@mibelgrano.com.ar        

www.emicci.com
info@emicci.com

VENTA ONLINE
de indumentaria para bebes, 

niños y niñas.
babycottons, Park Avenue
Broer, Magdalena Espósito

Distribuidora de artículos de limpieza 

 
 
 

Atención a consorcios, locales y particulares.
Productos de primeras marcas y sueltos.

LoS MaCaNaS
Pablo: 156515-3591

limpiezalosmacanas@gmail.com
ENtrEga SiN Cargo

Técnico a domicilio
Reparación NoteBook - PC 

Redes - Wifi
Configuración 

sistemas operativos 

4781-3564
15-5894-6502
aresistemas@gmail.com

Restauración
 PARA TODO TIPO DE MUEBLES
 Fundas - Tapizados -  Esterillas - Lavado 
 Lustre - Pintura -  Patinado -  Encolado de Sillas

noemicastrop@hotmail.com 
recicladodemuebles.blogspot.com
4784-6440 / 15-6260-0684 

Presupuesto a Domicilio sin cargo 
Ricardo - Noemi

CarPinteria 
da VinCi

MUEBLES A MEDIDA
RESTAURACIÓN

COCINAS Y PLACARES
tel: 15-6712-6422/45460122 

PLANES DE 
fINANCIACIÓN

Carpinteria DaVinci de Noel Sinopoli

. VENTAS  . ALQUILERES 

. AGRIMENSURA . TASACIONES

. ADMINISTRACIÓN ALQUILERES
y... FUndaMentalMente 

trayeCtoria
Seoane ProP.
V. de Obligado 2782
4786-1307 4781-0755
seoanepropiedades@yahoo.com.ar

25 años Con  
loCal ProPio

Masajes desContraCtUrantes, 
relajantes, deportivos, masaje Tui 
na, aplicación de punto gatillo, 
shiatsu, reflexologia, auriculote-
rapia,  Reiki. Masajes modelado-
res, reductores. 
Atención ambos sexos. Única-
mente a domicilio de lun a vie de 
10 a 20 hs. Solo con reserva de 
turnos al 1138179611. 

FACEbooK / EmAIl 
sabrinamaiamasajes@hotmail.com

Consorcios Administrados 
Cont. Angel Cesar Brutti e Hijo 

Una nueva empresa avalada  
por más de 40 años de  
actuación profesional.  

No dude en consultarnos. 
4546-2363 / 15-4434-5116  
www.consorciosadmin.com.ar 

angelbrutti@fibertel.com.ar 



Mi BelGrano - Noviembre de 2016 Por el Barrio 3

TACTILYDISPLAY
Reparación de tablets
Táctil y pantalla en el acto. 
Manuel Ugarte 1908 PB 

Tel: 4788-1414 
      1152607751
           TACTILYDISPLAY

Belgrano nació pueblo, fue ciudad 
y se convirtió en barrio porteño

161º aniversario

Como no puede ser de otra manera, la letra del vals que escribiera Cátulo Castillo y musicalizara Sebastián Piana resuena en 
nuestros oídos cada vez que recordamos el pasado del tradicional barrio que nació siendo pueblo, fue capital de la República 
y se convirtió en un barrio porteño en el transcurso de pocos años.
Por Prof. Silvia Vardé
Pte. Junta de Estudios Históricos de Belgrano
Miembro de la Sociedad Argentina de Historiadores 

Nuestro querido barrio cumple 
161 años de vida. Ahora bien,  
¿Cómo fue modificando su fisono-

mía el lugar que luego se transformaría en 
uno de los barrios más populosos de la Ca-
pital?

En 1821 el actual territorio bonaerense 
contaba con 19 partidos, uno de ellos, el de 
San José de Flores, cuya superficie era muy 
extensa. En 1852 éste partido estaba dividi-
do en 5 distritos o cuarteles y   uno de ellos, 
más precisamente el número 4, comprendía 
parte de los actuales barrios de: Palermo, 
Belgrano, Núñez, Saavedra y Chacarita. 
Fue un 19 de octubre de 1855 que un grupo 
de vecinos del Partido de San José de Flores 
hicieron una presentación ante el ministro 
de gobierno Valentín Alsina  manifestando 
que, debido a que la población había crecido  
muchísimo en ese partido se hacía indispen-
sable su división.

Los terrenos elegidos se encontraban en 
un paraje que anteriormente habían perte-
necido a Juan Manuel de Rosas y que era 
conocido como “La Calera” debido a la 
existencia en las inmediaciones de un esta-
blecimiento dedicado a la extracción de cal.

Como la petición fue acogida favorable-
mente, el gobierno porteño resolvió el 23 de 

noviembre de 1855, fundar un pueblo cuyo 
nombre se designaría oportunamente.

El 6 de diciembre siguiente se le dio el 
nombre de Belgrano y se fijaron sus límites 
formados por las actuales calles 11 de sep-
tiembre, La Pampa, Crámer y Monroe. Así 
sin ceremonia ni acta  de fundación quedó 
instituido el nuevo pueblo.

Con el correr del tiempo estos límites se 
fueron modificando  de tal manera que hoy 
podemos encontrar dentro del mismo cuatro 
zonas bien diferenciadas Belgrano C, Bel-
grano R,  Bajo Belgrano ahora denominado 
Belgrano Chico y el Barrio River.

Sin lugar a dudas el acontecimiento más 
importante ocurrido en Belgrano tuvo lu-
gar el 4 de junio de 1880, cuando el pueblo 
vio afectada su tranquilidad al convertirse 
abruptamente en sede del Gobierno  Nacio-
nal, presidido por el Dr. Nicolás Avellane-
da. La modesta localidad se transformó de 
la noche a la mañana, en la capital del país 
por un lapso de cinco meses. Las sesiones de 
las cámaras tuvieron lugar en el edificio de 
la Municipalidad local hoy Museo Histórico 
Sarmiento, donde el 20 de septiembre de ese 
año se sancionó la ley por la que se federali-
zaría la Ciudad de Buenos Aires.

Tres años después debido a su pujante 
crecimiento económico, social y edilicio 
Belgrano fue declarado ciudad. Finalmente 
el 28 de septiembre de 1887 la provincia de 
Buenos Aires cede a la Nación los partidos 

de San José de Flores y Belgrano, con lo 
cual pasaron a depender de la Municipalidad 
porteña. Es así que Belgrano nació pueblo, 
fue ciudad y se convirtió en barrio porteño.

¿Por qué se le dio el  
nombre de Belgrano  

al nuevo pueblo? 
La noticia de la muerte del General Ma-

nuel Belgrano, ocurrida en Buenos Aires, el 
20 de junio de 1820, casi no fue conocida 
por los porteños, perturbados y confundidos 
en el Día de los tres Gobernadores. Un año 
después se rindieron diversos homenajes a 
la memoria del prócer. Consecuencia direc-
ta  de estos homenajes fue la presentación 
hecha al gobierno, por un grupo de ciuda-
danos solicitando, que la próxima ciudad 
que se fundase al sur de la provincia lleve el 
nombre del General Manuel Belgrano como 
así también una de las calles de  Buenos Ai-
res. Si bien la colecta para sufragar los gas-
tos de la fundación del pueblo  en principio 
se llevaron a cabo, el proyecto no se sabe 
por qué,  no prosperó  y quedó incumplido 
hasta 1855 en  que el Ministro de gobierno 
de la provincia de Buenos Aires Dr. Valentín  
Alsina aprueba el trazado del pueblo y de-
clara que el mismo llevará el nombre del 
prócer.

el Barrio de 
BelGrano y  
sU historia

1855 - 2016
 
La Junta de Estudios Históricos 
de Belgrano invita al acto pú-
blico a realizarse el 22 de no-
viembre a las 18.30 horas en 
su sede del Museo Históri-
co Sarmiento y de la Fede-
ralización de Buenos Aires,  
Juramento 2180. La reunión se 
efectuará para recordar el 161º 
aniversario de la fundación del 
pueblo de Belgrano. En esta 
oportunidad la profesora Silvia 
Vardé disertará sobre el tema 
“El Barrio de Belgrano y su 
Historia”. El acceso es libre y 
gratuito.

DESCUBRÍ EL BARRIO CHINO
 

¿Sabías que hay alimentos que te dan más energía y 
mejoran tu salud? Te invito a la visita guiada sobre   
Alimentación Natural, un sábado al mes, de 10  a 12.30  hs. 

Diana berinstein - orientadora Nutricional
diana.armonia@gmail.com / 5195 - 4746

Venta de Pasajes en óMniBUs 
amenabar 2531 Tel: 4789-9164 

A todo el país y países limítrofes Tarjetas de Crédito y Débito.  
Más de 120 empresas.  Más de 1600 destinos.

8 canchas
Polvo Ladrillo

Frontón

Bar

Vestuarios

Profesores

Clases
Particulares

y
Grupales

entrenamiento
Para

Competencia

escuela niños
av. Comodoro Martin rivadavia 1350 

núñez

LOS DETALLES hACEN  
LAS MAYORES DIFERENCIAS

CONTACTANOS AhORA AL 

4542 - 5284
 

OBTENE TU PRESUPUESTO

Contador PÚBliCo dr. dario a. ConsiGlieri 
Impuestos - Pymes - Monotributo - Sueldos - Profesionales - Comercios 

4641-5855 / 15-6140-7015 
estudioconsiglieri@fibertel.com.ar / www.estudioconsiglieri.com.ar
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a Domicilio
Aprenda a utilizar Internet, 
Correo Electrónico, Word, 
Excel, iPad, Celulares.

Sr. Carlos
Ingeniero UBa

4783 3834 / 15 4141 6690

ComputaCión  
BásiCa para adultos

Si querés aprender 
inglés o traducir  
algún trabajo en  

forma rápida,  
llamá a:

MArTA 
15-6017-7761

QUERES REMODELAR
TU PROPIEDAD?

Hacelo de una manera 
Segura y oportuna

CUBICO 
arquitectos - asociados
  Tel: 4702-9386
  Cel: 15-2326-4132
infocubicoarq@gmail.com

   @cubicoarqs
/cubicoarq

Pasado y Presente
 
Por Selva Ferrari
En sus orígenes, la zona formaba parte del Pago de 
los Montes Grandes o de la Costa, tierras muy propi-
cias para la ganadería que se extendían desde Retiro 
hasta San Isidro y San Fernando. Estas eran atravesa-
das por el Camino Real del Norte o del Alto (actual 
Avenida Cabildo), ruta obligada hacia las provincias 
del norte y necesaria para el traslado de materiales 
utilizados en la construcción desde La Calera.
Su núcleo histórico era la zona aledaña a las Barran-
cas de Belgrano en la margen derecha del arroyo 
Vega, que hoy corre entubado bajo la calle Blanco 
Encalada.
Las plazas de las Barrancas de Belgrano fueron dise-
ñadas por Carlos Thays e inauguradas en 1892 como 
paseo público. Sus terrenos formaban parte de la 
quinta de Valentín Alsina y en su entorno se ubicaban 
varias construcciones de valor, por lo que se la decla-
ró Área de Protección Histórica.

La glorieta fue construida en 1910 para celebrar el 
centenario del 25 de mayo, tenía piso de madera y lle-
va el nombre de Antonio Malvagni, uno de los crea-
dores de la Banda Sinfónica de la Ciudad de Buenos 
Aires.
Varios historiadores coinciden en destacar que el ba-
rrio de Belgrano no está delimitado por la calle Zaba-
la sino por la Avenida Olleros desde su intersección 
con la Avenida Valentín Alsina y hasta la Avenida Ca-
bildo dado que hasta allí llegaba la quinta del escritor 
José Hernández.
En la actualidad, el barrio de Belgrano es uno de los 
más residenciales y pintorescos, posee gran cantidad 
de casonas señoriales, la mayoría típicas de fines del 
siglo XIX. En contraste con estas construcciones se 
han edificado modernos y sofisticados edificios.
Limita con los barrios de Palermo al sudeste, Cole-
giales al sur, Villa Ortúzar al sudoeste, Villa Urquiza 
al oeste, Coghlan al noroeste, Núñez al norte, el Río 
de la Plata al noreste y al este. Cuenta con una su-
perficie aproximada de 8,02 km² y una población de 
231.331 habitantes según el censo de 2010. La densi-
dad demográfica es de 15.844,6 habitantes/km².
Me surge una reflexión final. Así como ya no se inun-
da como antes nuestro querido barrio, algo que lle-
vó mucho tiempo poder concretar, confío en que el 
proyecto del Metrobús de la Av. Cabildo cumpla su 
objetivo en un corto plazo y que los vecinos nos vea-
mos beneficiados con sus resultados a pesar de todos 
los inconvenientes que padecemos hoy debido a las 
obras.

Por roMIna BraGa
Comunera - Comuna 13

Fue el primer pueblo en cons-
tituirse en los alrededores de 
la Ciudad de Buenos Aires 

luego de la muerte de Manuel Bel-
grano, razón por la cual se decidió 
denominarlo de esta manera en un 
homenaje al prócer. Devino ciudad 
gracias a su exponencial crecimien-
to demográfico y su estratégica ubi-
cación, hasta que una ley nacional lo 
incorporó como barrio de la Ciudad 
de Bs. As. Belgrano es uno de los 
barrios más tradicionales de nuestra 
Ciudad caracterizado por su impor-
tancia residencial y comercial.

Durante todo el siglo XIX y gran 
parte del XX, Belgrano se carac-
terizó por la presencia de lujosas 
mansiones y palacetes de arquitec-
tura francesa e inglesa. Este paisaje 
arquitectónico que durante muchas 
décadas construyó la identidad de 
este barrio, sufrió un drástico cam-
bio al sancionarse en 1957 la orde-
nanza Municipal que permitía la 
construcción de edificios en torre, 
rompiendo con los clásicos edificios 
entre medianeras, marcando así el 
inicio de lo que sería el auge de la 
construcción y del negocio inmobi-
liario en la ciudad.

Con esta nueva normativa que 
reconfiguraba el formato urbano 
de Belgrano, una gran cantidad de 
palacetes fueron comprados a sus 
dueños y demolidos, hecho que per-
mitió el acelerado aumento de las 
construcciones de torres en la zona. 
Las décadas de 1960 y ‘70 se caracte-
rizaron por una fuerte profundiza-
ción de los cambios arquitectónicos 
en Belgrano, proceso que se estancó 
fuertemente en los 80 y que retomó 
su ritmo a mediados de 1990 y du-
rante la primera década del nuevo 
siglo, ocupando los pocos lotes que 
quedaban disponibles.

A toda esta transformación es-
tructural sobrevivió Belgrano R, 
una porción del antiguo pueblo. La 
vecindad de Belgrano R fue una de 

las que más resistió la nueva avan-
zada de la normativa de la Muni-
cipalidad de Buenos Aires, y luchó 
fervientemente para frenar el avan-
ce del negocio inmobiliario. Esto 
permitió que se construyera en el 
barrio un sentido de pertenencia y 
de comunidad que perdura hasta el 
día de la fecha. En febrero de 1982 la 
Sociedad de Fomento elevó a la Mu-
nicipalidad un proyecto destinado 
a obtener una regulación específica 
de planeamiento para Belgrano “R”. 
La labor había sido ejecutada por 
arquitectos de la Sociedad. Fruto 
de estas gestiones se aprobó la pri-
mera ordenanza participativa de la 
Ciudad de Buenos Aires, la número 
41.117, por la cual el barrio de Bel-
grano “R” quedó como Distrito U28, 
caracterizado por sus numerosas 
restricciones, tanto en superficies 
edificables como en el destino de las 
construcciones (los denominados 
“usos”).

Hoy en día Belgrano constituye 
uno de los polos comerciales más 
importantes y presenta una de las 
mayores concentraciones poblacio-
nales de la Ciudad. A su vez, sigue 
constituyendo un foco en el que 
se concentran grandes emprendi-
mientos inmobiliarios que ponen 
en peligro la estabilidad del barrio y 
la calidad de vida de los habitantes. 
Todo esto permite el desarrollo de 
situaciones que propician, por ejem-
plo, el colapso de las vías de tránsito 
y el de los servicios que proporciona 
la ciudad, así como una fuerte trans-
formación constante de la identidad 
y estética del barrio; cuestión que 
demanda una imperiosa presen-
cia del Estado en el territorio, y un 
constante sentimiento de alerta y 
preocupación por parte de los ve-
cinos. Varias obras que apuntaron 
a solucionar estos problemas, como 
las obras del Arroyo Vega, son prue-
ba de que Belgrano, y en general la 
Comuna 13, necesita de la voluntad 
política de quienes gobiernan para 
gestionar en base a las necesidades 
del barrio y de los vecinos.

Por otro lado, la consagración de 
la autonomía de la Ciudad de Bue-
nos Aires reconfiguró institucio-
nalmente la ciudad estableciendo 
la descentralización y la democra-
cia participativa como principios 
rectores del gobierno porteño. La 
creación de las comunas como uni-
dades de gestión descentralizada 
permiten una administración del 
territorio mucho más acabada, y es 
hacia allí donde tenemos que mirar 
en los próximos años. Las Comunas 
constituyen el primer nivel de repre-
sentación en la ciudad, lo que posi-
bilita un mayor acercamiento de los 
representantes a la ciudadanía, y un 
conocimiento mucho más profundo 
de la situación del territorio y de los 
vecinos. De esta manera es posible 
concretar políticas que busquen re-
conciliar la identidad del barrio con 
los avances de la Ciudad. 

Este repaso por la historia de 
Belgrano demuestra no sólo que ha 
estado en constante transformación 
consecuencia de decisiones políticas 
de los gobiernos de turno, sino que 
la avanzada de numerosos empren-
dimientos y proyectos edilicios que 
continuamente atentan contra la es-
tética urbana del barrio es una pro-
blemática que viene de muchos años 
atrás. Esto nos llama nuevamente 
a empoderarnos como ciudadanos 
para proteger y hacer de nuestro 
querido Belgrano un real foco de la 
innovación urbana, que desarrolle 
las potencialidades que se encuen-
tran atascadas en el entramado que 
abre el crecimiento y progreso de la 
ciudad, vinculando las expresiones 
culturales, sociales y políticas hacia 
un desarrollo sustentable y equili-
brado. Así, en este nuevo aniversario 
de Belgrano, debemos proponernos 
conservar los rasgos que hacen a 
nuestro barrio para volver a cons-
truir ciudadanía desde estos luga-
res de pertenencia que nos marcan 
a fondo en nuestro devenir cívico. 
La historia de nuestros barrios es la 
historia de nuestra ciudad, y ésta la 
hacemos los vecinos.

161º aniversario

Belgrano cumple un año más de su fundación y para homenajearlo nada mejor que un breve  
repaso por su historia que nos llame a repensar a nuestro barrio, y en general a todos estos 
como los sitios donde se desarrolla la ciudadanía y nuestra propia historia.

Volver a conectarnos con  
el Pueblo de Belgrano
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los alumnos del Centro de idiomas, 
nos cuentan como viven el barrio
 
 
 
 
 
 

AlExIS:
“I live in Belgrano, a neighbourhood  
located in Capital Federal. I usually go 
to school on foot. If it rains, I go by taxi. 
I don’t ride a bike to go to school because 
it is uncomfortable for me, but it would be  
ecofriendly.There is a lot of traffic in  
Belgrano, so it’s better to go on foot than by 
car to any place.I arrive on time at school 
if there’s not too much traffic. Belgrano 
is great! I love the stores because you can 
buy anything and the parks because you 
can play outdoors. I hate the insecurity; 
it’s not totally safe here. The streets and  
sidewalks are not good, but there are workers  
repairing them now. The area can be  
improved by putting police officers to  
control the traffic.In general, this is a good 
neighbourhood.” 
“Vivo en Belgrano, un barrio en la Capital 
Federal. Usualmente voy a la escuela cami-
nando. Si llueve, tomo un taxi. No voy en 
bicicleta a la escuela porque me es incómo-
do, pero sería ecológico. Hay mucho tráfico 
en Belgrano por eso es mejor ir a pie que 
en auto a cualquier lugar. Llego a la escuela 
a tiempo si no hay mucho tráfico. Belgrano 
es genial. Me encantan sus negocios porque 
se puede comprar cualquier cosa y los par-
ques porque se puede jugar al aire libre. Las 
calles y veredas no están bien, pero hay tra-
bajadores reparándolas ahora. El área puede 
ser mejorada con policías que controlen el 
tránsito. En general es un lindo barrio.

SoFíA morENo:
“I don’t live in Belgrano, but I come to 
the School of English in Belgrano. I go to 
school by car. I don’t ride a bike to school 
because I think it is dangerous. There 
is a lot of traffic, and sometimes I don’t  
arrive at school on time. I love the shops in  
Belgrano. They are very big and they have 
a lot of dresses and T-shirts. I hate the  
traffic. There are too many cars and buses.
The streets aren’t in good conditions.” 
No vivo en Belgrano pero asisto a la Escuela 
de Idiomas en Belgrano. Voy a la escuela en 
auto. No voy en bicicleta porque pienso que 
es peligroso. Hay mucho tráfico y, a veces, 
no llego a la escuela a horario. Me encantan 
los negocios de Belgrano, son muy grandes 
y tienen muchos vestidos y remeras. Odio el 
tránsito, hay demasiados autos y colectivos. 
Las calles no están en buenas condiciones.

SoFíA mANgo:
“Hi! I´m Sofía, and I live in Nuñez, but 
I go to the CECIE in Belgrano. I walk to 
the CECIE, but sometimes I go by bus. In  
Belgrano there’s a lot of traffic, especially at 
five or six o´clock. This short trip takes me 

about 30 minutes! I don´t like the sidewalks 
and broken streets, but luckily there are  
workers repairing them. They could also  
improve the cleanliness of the streets and 
sidewalks”.
Hola! Soy Sofía y vivo en Núñez pero voy 
al CECIE de Belgrano. Camino al CECIE 
pero, a veces, voy en colectivo. En Belgra-
no hay mucho tránsito, especialmente a las 
cinco o seis de la tarde. El viaje es corto 
pero me lleva 30 minutos! No me gustan las 
veredas y las calles rotas pero, afortunada-
mente, hay trabajadores reparándolas. Tam-
bién se podría mejorar la limpieza de calles 
y veredas.

mANuEl:
“I live in Saavedra, but I come to school in 
Belgrano. I travel to school by bus. I don’t 
ride a bike to go to school. In Belgrano  
there is a lot of traffic. On  
Wednesdays and Fridays I arrive early at 
school. I love the music stores in Belgrano  
because they are unique. I hate the traffic  
because it is dangerous. The streets and  
sidewalks aren’t clean. I think the  
Metrobus that is under construction will  
improve the area”. 
“Vivo en Saavedra pero vengo a la escuela 
en Belgrano. Viajo a la escuela en colectivo, 
no vengo en bicicleta. En Belgrano hay mu-
cho tráfico. Los miércoles y viernes llego a 
la escuela temprano. Me encantan las casas 
de música porque son únicas.  Odio el tránsi-
to porque es peligroso. Las calles y veredas 
no están limpias. Creo que el Metrobus que 
se está construyendo va a mejorar el área”.

mIlAgroS:
“I live in Belgrano. I go to school by bus. 
There’s a lot of traffic in Belgrano at about 
6 p.m. I arrive on time when I go to school. 
The things I love about Belgrano are the 
high buildings, the parks and the Chinatown 
because I like the style; it´s pretty. I hate the 
broken sidewalks because you cannot walk 
well. Definitely streets and sidewalks aren’t 
clean or in good conditions at all. I would 
improve the streets”. 
“Vivo en Belgrano y voy a la escuela en co-
lectivo. Hay mucho tránsito en Belgrano a 
las 6 de la tarde. Llego a horario cuando voy 
a la escuela. Lo que me encanta de Belgra-
no son los edificios altos, los parques y el 
Barrio Chino porque me gusta el estilo, es 
lindo. Odio las veredas rotas porque no se 
puede caminar bien. Definitivamente las ca-
lles y veredas no están limpias ni en buenas 
condiciones. Mejoraría las calles”.

xIomArA:
“I live in San Martín, but I go to school 
in Belgrano by bus. I go to school 
at seven o´clock and at that time  
there is a lot of traffic, but I arrive on 
time. I love the park and I hate the shops,  
because there are a lot of people.The 
streets and sidewalks are not clean. I think  
Belgrano can improve its streets and  
sidewalks” 
“Vivo en San Martín pero voy a la escuela 
en Belgrano en colectivo. Voy a la escuela  a 
las siete de la mañana y a esa hora hay mu-
cho tránsito pero llego en hora. Me encanta 
el parque y odio los negocios porque hay 
mucha gente. Las calles y veredas no están 

limpias. Creo que Belgrano puede mejorar 
sus calles y veredas”.

DElFINA, KArEN, roCío,  SoFíA:
“There are many fast food shops in  
Belgrano. We went to Mostaza last week. 
It’s colourful and its decoration has a  
modern style. It has two floors with games 
for children on the second floor. It’s great! 
We ate hamburgers, of course, and it’s 
true that they are really big. Then, we had  
frappes, they were delicious!” 
Hay muchos locales de comida rápida en 
Belgrano. Fuimos a Mostaza la semana 
pasada. Es un local colorido con una de-
coración moderna. Tiene dos pisos y en el 
segundo hay juegos para chicos. Genial. 
Comimos hamburguesas, por supuesto, y es 
verdad que son realmente grandes. Después 
tomamos unos frappés, estaban deliciosos!

CArlA E KArEN:
“Io, Carla, abito in Belgrano. Karen  
abita lontano, ma frequenta una scuola di  
Belgrano. Noi veniamo al C.E.C.I.E. a 
piedi. Non c’è traffico e così arriviamo al 
C.E.C.I.E. in tempo. Ci piacciono molto 
le piazze. Non ci piace il rumore perché 
ci fa male; preferiamo i luoghi tranquilli.
Secondo noi, le strade a volte sono un po’  
sporche, e anche i marciapiedi. Qualche 
volta i marciapiedi sono anche rotti. Tanti 
auguri, Belgrano! Proponiamo di riunirci 
in una piazza di Belgrano per festeggiare e 
parlare del quartiere”.
Yo, Carla, vivo en Belgrano. Karen vive 
lejos pero asiste a la escuela en Belgrano.
Venimos al CECIE a pie. Si no hay tráfico 
llegamos al CECIE en horario. Nos gustan 
mucho las plazas. No nos gusta el ruido por-
que hace mal, preferimos los lugares tran-
quilos. En nuestra opinión las calles están 
un poco sucias y también las veredas. A 
veces las veredas están rotas. Muchas feli-
cidades, Belgrano! Proponemos reunirse en 
una plaza de Belgrano para festejar y hablar 
sobre el barrio.

ANtoNIA:
“Vengo al C.E.C.I.E. dal quartiere  
di Núnez. Uso l’autobus e a volte  
vengo a piedi. In questo caso faccio venti  
isolate. Adesso c’è traffico perché stanno  
riparando il ‘metrobus’. Arrivo in orario, 
ma qualche volta c’è tanto traffico che 
non è possibile. Mi piacciono le piazze 
e i negozi. Non mi piace l’inquinamento  
(sonoro, per esempio). Nemmeno mi 
piacciono i palazzi con tanti piani. In  
genere le strade e i marciapiedi sono  
puliti. Proporrei una campagna per  
promuovere la coscienza ambientale di  
ognuno. Auguri, Belgrano! Continua così!”. 
Vengo al CECIE desde el barrio de Núñez.
Uso el colectivo y a la vuelta voy a pie. En 
este caso hago veinte cuadras. Ahora hay 
tráfico porque están construyendo el Me-
trobus. Llego a horario, pero las veces que 
hay mucho tráfico no es posible. Me gustan 
las plazas y los negocios. No me gusta la 
polución (sonora, por ejemplo) Tampoco 
me gustan los edificios con muchos pisos. 
En general las calles y veredas están sucias. 
Propondría una campaña para promover la 
consciencia ambiental de cada uno.Felicita-
ciones Belgrano! Sigue así!

Por lic. Daniela Delgado
Directora CECIE N°10 DE 10

Aprender idiomas es indispensable 
para una mejor inserción laboral, 
pero también es de suma importan-
cia para el desarrollo cognitivo. Está 
comprobado que ayuda a mejorar la 
concentración, y que los niños que 
hablan más de un idioma se desta-
can por tener una mejor capacidad 
de selección de las respuestas y una 
mayor habilidad para llevar a cabo 
tareas simultáneas, asimismo consi-
guen evitar interferencias y pueden 
controlar mejor su comportamiento.
El Centro de Idiomas Nº 10, funda-
do en 1990, dicta clases gratuitas de 
inglés e italiano a niños desde los 8 
años y adolescentes que concurren 
a escuelas en el ámbito de nuestra 
Ciudad. Está ubicado en Moldes 
2043, entre Juramento y Echeverría, 
y funciona en horario vespertino en 
la sede de la Escuela 5 DE 10 “Dr. 
Juan B. Alberdi”. Se dictan clases 
los días lunes, miércoles y viernes, 
y los alumnos asisten sólo dos de es-
tos días a tomar clases de inglés y/o 
italiano de 1 hora y 15 minutos de 
duración cada una, existiendo dos 
turnos disponibles: un primer turno 
de 16:50 a 18:05 hs. y un segundo 
turno de 18:20 a 19:35 hs. Los niños 
de 8 años ingresan a lo que se de-
nomina un curso Preparatorio y no 
rinden examen de ingreso. Aquellos 
niños que desean cursar idioma in-
glés deben rendir un examen de in-
greso a primer año a partir de los 9 
años hasta los 13 años. Los mayores 
de 13 años deben rendir examen de 
ingreso acreditando mayores cono-
cimientos para años superiores. Es-
tos exámenes se toman al comenzar 
el ciclo lectivo, en marzo 2017. Los 
que desean cursar idioma italiano 
ingresan sin examen.
En el Centro contamos con diver-
sas actividades para favorecer el 
proceso de aprendizaje de nuestros 
alumnos como el trabajo con la 
Pantalla Digital Interactiva, la visi-
ta de hablantes nativos, juegos tea-
trales, videoconferencias en idioma 
extranjero, clases abiertas, clases 
especiales, etc., haciendo especial 
hincapié en el trabajo con las nue-
vas tecnologías. Los alumnos tienen 
un boletín de calificaciones que se 
entrega en forma trimestral y exá-
menes periódicos. Hay un examen 
cuatrimestral, que se rinde antes del 
receso escolar de invierno, y exáme-
nes finales escritos y orales que defi-
nen su promoción a fin de año. Cada 
examen final tiene una instancia re-
cuperatoria. Nuestra institución se 
caracteriza por la exigencia y cali-
dad educativa promoviendo valores 
de respeto, puntualidad, responsabi-
lidad, compromiso, compañerismo, 
esfuerzo y estudio. Invitamos a la 
comunidad de Belgrano a inscribir-
se desde el mes de noviembre para 
el ciclo lectivo 2017, en Moldes 
2043 de lunes a viernes de 17:30 a 
19 hs.
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árboles, Barrancas y Próceres
A través del tiempo barrancas y árboles se conjugaron enlazando las páginas de gloria de  
nuestros próceres. En las barrancas del río Paraná, los árboles “sarandí blanco” y el “pino de 
San Lorenzo”  brindaron amparo a los generales Manuel Belgrano y José de San Martín.
Por rafael r. Sirvén
rrsirven@gmail.com

Hacia el sur, el río se abre 
en numerosas ramas en 
el Delta del Paraná. Más 

abajo aparece el ancho río sin 
costa visible en el horizonte, el 
Río de la Plata, después el estua-
rio se hace mar. Sus barrancas se 
inician en San Isidro, continúan 
en Olivos, Vicente López y en 
Barrancas Belgrano. Más al sur 
hacia el puerto de Buenos Aires, 
surgen las verdes barrancas de 
Plaza Francia y de la Biblioteca 
Nacional, de Retiro y de Parque 
Lezama. 

Así como en el centro de la 
ciudad el “bajo” refiere a la ave-
nida Leandro N. Alem y Paseo 
Colón, en el barrio de Belgrano, 
al “Bajo Belgrano”, que  se llega 
al descender desde las Barrancas 
hacia el Río de la Plata. Esa parte 
del barrio con tanta identidad fue 
perpetuada por el tango, los “pin-
gos” y sus studs. Reflejada en las 
lavanderas, que vio Prilidiano 
Pueyrredón a través de su óleo 
costumbrista, donde se destacan 
los ombúes. Desde otro punto, 
desde los jardines de su quinta, 
que se extendía desde Cabildo 
hasta “Las Cañitas” (hoy Luis 
María Campos), José Hernández 
veía el Río de La Plata. 

Mencionando estos lugares 
no puedo dejar de recordar la be-
lleza de la abadía de San Benito. 
Allí intervino el célebre arqui-
tecto Carlos Thays en el diseño 
de su Patio Central y en las Ba-
rrancas de Belgrano. En dicho 
patio se destacan tres magníficos 
árboles, alcanforero, palmera y 
magnolia.

Un árbol histórico propio de 
la provincia de Buenos Aires 
fue el “tala” también llamado en 
guaraní ibirá guasú o yuasí, que 
significa tronco grande y espina 
chica (Celtis ehrenbergiana), por 
esa razón la legislatura de la Ciu-
dad de Buenos Aires obligó a su  
preservación y lo declaró “Árbol  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
representativo de la Ciudad”, 
por su carácter autóctono y su 
valor histórico. El Despacho de 
la Comisión de ambiente argu-
mentó: “La designación permi-
tirá no sólo mantener vivos los 
recuerdos de sus orígenes, sino 
que también remediará en parte 
nuestro olvido, como también 
lo agradecerán las aves nativas, 
como el jilguero dorado, el bo-
yerito, el cardenal, el pepitero de 
collar y la monterita cabeza ne-
gra, las orugas y las crías de las 
mariposas de la ciudad. Estamos 
a tiempo de impulsar gestos re-
paradores para poder revalorar 
esta especie y estimular su in-
clusión en la agenda educativa y 
ambiental de los porteños”.

En el territorio que hoy ocupa 
la Ciudad Autónoma de Buenos 
Aires, el talar constituía el bos-
que natural que ocupaba los te-
rrenos altos, cercanos al Río de 
la Plata cuyos vestigios podemos 
apreciar aún en Parque Lezama o 
en Barrancas de Belgrano.

Las tipas conformando túne-
les por arriba de sus calles y la 
elegante arquitectura Tudor de 
las casas, en la Avenida Melián, 
distinguen a Belgrano R, el sub 
barrio del oeste, más apartado 
del río y del bajo. Las dos ramas 
del ferrocarril establecieron los 
nombres de los sub barrios. En 
las tierras altas, la línea Buenos 
Aires a Rosario da el nombre de  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Belgrano R. La Plaza de los Ol-
mos (entre Zapiola, Echeverría 
y las vías) es un ejemplo consi-
derando la acción de los vecinos 
organizados en la Sociedad de 
Fomento que lograron Estable-
cer el Área de Protección Histó-
rica (APH) N° 4 de la Ciudad de 
Buenos Aires. Se vincula con la 
Plaza Castelli y alrededores con 
vistosos comercios y centro cul-
tural.

La otra rama, el Ferrocarril 
Central Argentino que va hacia 
Córdoba da origen a la estación 
y  al sub barrio “Belgrano C”. La 
avenida Cabildo es el límite con 
Belgrano R. El Museo de Arte 
Español “Enrique Larreta” es un 
lugar emblemático de Belgrano. 
La centenaria casa del autor de 
“La gloria de Don Ramiro” de 
estilo neo colonial recuerda la 
fachada de la Casa Histórica de 
Tucumán. En su interior se pue-
de descubrir un palacio del siglo 
de oro español, siglos XVI y 
XVII. En su muy visitado jardín 
árabe, pueden verse las siguien-
tes especies: ombú, palo borra-
cho, camelia, níspero, naranjos, 
palmeras y cipreses. En frente 
en la Plaza Manuel Belgrano, 
se alza el monumento al Gene-
ral Manuel Belgrano, detrás un 
grupo de jacarandás que sirve de 
marco a otras especies presentes, 
los plátanos y el gingko.

Las Barrancas de Belgrano  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
tienen un especial valor histórico 
y cultural, por ese motivo fue de-
clarada Área de Protección His-
tórica (APH). En sus orígenes 
fue la quinta de Valentín Alsina. 
Al igual que la Plaza Lavalle, en 
el barrio de San Nicolás, las ba-
rrancas integran tres plazas que, 
como expresé, fueron diseñadas 
por Carlos Thays. El conjunto es 
atravesado por las calles Echeve-
rría y Sucre que, en su cruce con 
la calle 11 de Septiembre presen-
ta dos rotondas.

La selva en galería se extiende 
a lo largo de las riberas de los ríos 
de nuestra Mesopotamia. En ese 
ambiente subtropical, las copas 
de los árboles se unen por arri-
ba de los cursos de agua. En el 
pasado atravesaron  esos paisajes 
los  charrúas y guaraníes. Tam-
bién nuestro General Manuel 
Belgrano. A fines de 1810 pasó 
con su expedición al Paraguay 
por Candelaria, en la provincia 
de Misiones. Bajo un “sarandí 
blanco” meditó y descansó. Hoy 
ese arbusto es considerado Mo-
numento Nacional. La especie 
tiene valor medicinal y como tal 
se encuentra inscripta en la Far-
macopea Nacional Argentina. 

Dos años después Belgrano 
creó nuestra Bandera. El 27 de 
febrero de 1812 en las barrancas 
del río Paraná, cerca de Rosario, 
frente a las Baterías “La Liber-
tad” e “Independencia” informó 

a las autoridades de Buenos Ai-
res que  “…siendo preciso enar-
bolar bandera, y no teniéndola, 
la mandé hacer blanca y celeste”.

Los jesuitas plantaron el pino 
piñonero al sur de la provincia de 
Santa Fe en el año 1650. El árbol 
habría sido elegido por un obje-
tivo menor, como punto de refe-
rencia o mojón para señalar el 
pago de San Lorenzo dentro de 
la Estancia San Miguel del Car-
carañá. Otra versión indica que 
pudo haber sido plantado más 
tarde por los franciscanos, hacia 
1796, en los fondos de la huerta 
del convento “San Carlos”, por-
que sus piñones se utilizaban en 
confituras de panificación en la 
cocina. 

Sin embargo el destino del ár-
bol fue de una importancia ma-
yor. Según Bartolomé Mitre, San 
Martín descansó bajo la sombra 
del pino el 3 de febrero de 1813 
después de la batalla de San Lo-
renzo a orillas de las barrancas 
del río Paraná y al amparo del 
árbol redactó el parte de guerra 
“bañado en su propia sangre y 
cubierto con el polvo y el sudor 
de la victoria”.

El pino de San Lorenzo fue 
el primer ejemplar señalado con 
una placa conmemorativa co-
locada por la Sociedad Forestal 
Argentina en 1913. A su vez, el 
primer ejemplar reproducido 
para originar retoños en 1915 y 
uno de los primeros Árboles His-
tóricos protegidos.

El retoño del pino de San 
Lorenzo en lo alto de la Pla-
za Barrancas de Belgrano es 
un gran orgullo para la Ciudad  
de Buenos Aires. Fue plantado 
por la Asociación Cultural San-
martiniana el 25 de mayo de 
1932. Este retoño es más que 
una metáfora. Sin lugar a dudas 
remeda a aquellas barrancas del 
Paraná que fueron testigo de la 
gloria de los dos próceres. El 
pino de San Lorenzo crece hacia 
el cielo azul y blanco de nuestra 
bandera.

CUrso de inGlés 
aCelerado

Para viajes o trabajo 
Exposición al inglés real desde el primer día

dan. 4782-7173 
d_pateau@yahoo.co.uk / www.argentinailee.com/inglesenbelgrano.html

 
 

Configuración de PC, Notebook y Redes
4703-2174 / 15-5655-4734

sircarl24@yahoo.com.ar

VENTA Y SERVICIO TECNICO  
DE COMPUTADORAS

taller de MeMoria  
para adultos mayores de 60 años

Vení a ejercitar tu mente en 
compañía de profesionales 
con experiencia. 

Monroe 2716
15 6908 6431   
bienestarintegralmayores@gmail.com   

Facebook: Bienestar
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adMinistrando en los tieMPos del 
nUeVo CódiGo CiVil y CoMerCial

manual teórico y práctico para Consorcios de Propiedad Horizontal
El libro se puede adquirir en: Amenabar 2531  

Precio: $ 400 (No se consigue en librerías)
Pedidos a: info@mibelgrano.com.ar

Para má información: www.mibelgrano.com.ar/consorcios

Vos que vivís entre con-
creto y has convertido 
el balcón de tu depar-
tamento en un refugio 
espiritual, te ofrecemos 
venir a disfrutar de Al 
Aire Radio Bar. Entre 
plantas, árboles y co-
lores el patio del bar es 
perfecto para salir de la 
rutina y compartir con 
tus seres queridos. Veni 
a cargar las pilas con un 
baño de sol mientras te 
refrescas con una limo-
nada de jengibre y men-
ta, o deléitate con las 
espectaculares hambur-
guesas Gourmet bajo 
La Luz de la luna. 

Manuel Ugarte 2789, Belgrano.
Estamos abiertos de Lunes a Sábado desde las 9 am. 
Tomamos reservas para cenar únicamente de 20 a 23 hs,  
llamando al 4706 1145.
Visitá nuestra página: www.radiobar.rocks o bien nuestras  
redes, @alaireok o alaireradiobaroficial/facebook

161º aniversario

los que vivimos en el barrio,  
somos los hacedores de su historia
Belgrano creció gracias a la dedicación de los vecinos que respetan su tradición. 
Por Por Laura Brovedani 
Patrimonio de Belgrano 
 
 
 
 

La historia estudia los he-
chos del pasado, y  por lo 
general cuando hablamos 

de pasado  histórico nos remon-
tamos a varios años y por qué no 
siglos atrás. En el entendimien-
to que desde el primer segundo 
después que el hombre pisara la 
luna ya era historia, en la cele-

bración del aniversario de nues-
tro querido barrio de Belgrano  
creo que es importante hablar de 
nuestro pasado, nuestra historia, 
la que hacemos todos los días y  
de la cual no se dice nada.

Belgrano fue fundado, creció 
y existe gracias a la devoción y 
dedicación de los vecinos que 
respetan la tradición, su patrimo-
nio,  su historia, la de una comu-
nidad que  conoce y sabe vivir en 
una  extraordinaria armonía con 
su entorno. 

Belgrano se nutrió de pobla-
dores que venían de otras lati-
tudes con el afán de encontrar 

y recrear una vida mejor. Es por 
eso que encontramos distintos 
tipos de casas, casonas, mansio-
nes, petit hotel,  palacios y pala-
cetes  de distintos estilos. Cada 
poblador traía consigo su cultu-
ra y tradición como así mismo 
plantas, flores y árboles que por 
aquel entonces aún no existían 
en el barrio.

Este tipo de arquitectura 
ecléctica así como los jardines y 
los canteros  floridos de las ve-
redas  se convirtieron en el sello 
distintivo del Barrio de Belgra-
no, y se dio a conocer al Mundo  
a través de distintas manifesta-

ciones artísticas tales como la 
música o las pinturas de Aniko 
Zsabó.

Los vecinos que habitan Bel-
grano tienen un sentido de perte-
nencia y de identidad inquebran-
table, y se esmeran en mantener 
respetuosamente  su Patrimonio. 
Cada acto vecinal es un poco 
más de historia que se añade a la 
existencia del barrio.

Pero hoy como todas las co-
sas que trascienden,  Belgrano 
está amenazado por una legión 
de funcionarios que desde su 
pequeña visión entienden a la 
historia de un pueblo como una 

anécdota sin valor y desde esa 
ignorancia destruyen irreversi-
blemente  un bastión de excelen-
te calidad de vida y armonía  ante 
el estupor del Mundo que busca 
desesperadamente vivir como se 
vive en este barrio. La Historia 
además nos dice de donde veni-
mos y da una explicación al por 
qué actual y hacia donde vamos. 
Los que vivimos en el barrio de 
Belgrano, sabemos que somos 
sus protectores y  hacedores de 
su historia, y es por eso que hoy 
estamos en una permanente lu-
cha contra aquellos que gobier-
nan desde la ignoracia.

“Soy Vecino” es una aplicación para celular que 
permite acceder de forma gratuita a cientos de 
descuentos en el barrio. Solo hay que descargar la 
App y aprovechar los beneficios en los comercios y 
profesionales adheridos con solo mostrar la aplica-
ción en el celular. Para agregar tu comercio o ser-
vicio a la aplicación, comunicate al Email: info@ 
mibelgrano.com.ar o por Whatsapp: 15-4409-3466.
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“Belgrano es un barrio que  
tiene prácticamente de todo”

Graciela Fernández Meijide

Vive en el barrio desde hace más de 40 años. Durante una charla con Mi Belgrano, rememoró  
anécdotas, reflexionó sobre la actualidad de la Comuna, y dejó un mensaje para todos los vecinos.
Por Gonzalo Bañez Villar
gonzalo@mibelgrano.com.ar

Se mudó por primera vez a 
Belgrano hace exactamen-
te 42 años, y aunque duran-

te un período entre medio vivió 
en Colegiales, por “comodidad y 
gusto” decidió regresar para ya 
no irse más. Instalada cerca de 
las Barrancas, disfruta de sus pa-
seos y compras, de los vecinos, 
y de la tranquilidad de las calles.

“Siempre se dijo con ironía 
que Belgrano era una república, 
pero hoy en día, y aunque se  lo 
siga diciendo en broma, termi-
nó convirtiéndose en un barrio 
que tiene prácticamente todo”, 
reflexionó, sentada en su sillón 
blanco y con una mirada calma 
hacia la ventana, la mujer que 
supo ser diputada y senadora na-
cional, líder del FREPASO, una 
de las más importantes integran-
tes de la CONADEP, y quien 
presidió la Convención Consti-
tuyente de la Ciudad de Buenos 
Aires en 1996.  

Al igual que aquellas personas 
que viven en el barrio desde hace 
tiempo, Meijide enumera con 
énfasis los grandes cambios que 
han ido ocurriendo en la zona, 
desde las casas bajas que había, 
y “ahora quedan muy pocas”, la 
abismal diferencia entre la anti-
gua y actual Avenida del Liber-
tador, hasta la inexistencia de lo 
que hoy es el Barrio Chino: “An-
tes de vivir acá, veníamos a co-
mer a un restaurante de comida 
oriental que estaba en la esquina 
de Mendoza y Arribeños, era la 
única casa del estilo, después no 
había nada más. Es impresionan-
te cómo creció todo”.

Igualmente, la edificación 
de inmensas torres y el cam 
bio de infraestructura no es algo 
que le moleste, sino que por el 
contrario, celebra que ésto suce-
da: “No se puede dejar de festejar 
la modernidad, la construcción 
de los grandes edificios suponen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
vitalidad, gente que trabaja, es 
un avance y no un retroceso”. 

Si bien cada vez que sale a ca-
minar suelen identificarla y salu-
darla “amablemente”, reconoce 
que la relación entre los vecinos 
se ha ido enfriando con el tiem-
po, y acepta que “es un proceso 
lógico, que a todas las grandes 
metrópolis les pasa. Los anti-
guos barrios tenían menos gente 
y mucho más contacto, al crecer, 
sucede lo contrario”.

En la misma línea, valora el 
respeto que siempre recibió, in-
clusive durante la crisis del 2001, 
cuando pertenecía a la Alianza y 
había sido una de las piezas fun-
damentales para que Fernando 
de la Rúa ganara las elecciones 
presidenciales de 1999. “La rea-
lidad marca que los políticos que 
realmente fueron culpables no se 
los ve en la calle, ni haciendo las 
compras ni nada”, sintetiza en 
forma de conclusión.

En la actualidad, Meijide ya 
no participa de la vida política 
de la Ciudad de Buenos Aires, 
como así tampoco en la de la 
Comuna 13, donde en realidad 
nunca trabajó en forma directa, 
y mucho menos a nivel nacional; 
aunque sí lo hace, y con un rol 
activo, en el Club Político Ar-
gentino, donde economistas, ex 
políticos, sociólogos y otros inte- 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
lectuales se reúnen para generar 
charlas, debates, y discutir sobre 
la situación del país.

La última vez que la impulso-
ra del FREPASO y ex receptora 
de denuncias en la CONADEP 
ocupó un cargo en la política 
pública fue en el 2000 durante el 
gobierno de Fernando de la Rúa. 
Previamente, el año anterior, ha-
bía sido candidata a gobernadora 
en la Provincia de Buenos Aires, 
elección que perdió frente a Car-
los Ruckauf.
 
sitUaCión aCtUal

“Yo no creo que Belgrano esté 
más sucio que otros barrios, al 
contrario, conozco algunos mu-
cho más descuidados, más desa-
tendidos. Yo acá estoy cómoda”, 
aseguró quien fuese la primera 
senadora nacional elegida por 
la Ciudad de Buenos Aires lue-
go de elaborada la Constitución 
de 1996, que hace poco tiempo 
cumplió 20 años (ver “Una de las 
mentoras…”).

Si bien le parece prematuro 
elaborar un análisis sobre la ad-
ministración del actual jefe de 
Gobierno porteño, Horacio Ro-
dríguez Larreta, consideró que 
fue un acierto continuar con las 
políticas iniciadas por Mauricio 
Macri en la Ciudad, y de esa 

manera, “seguir trabajando con 
un mismo proceso”. La cons-
trucción del Metrobus, los pasos 
bajo nivel, y otras obras caracte-
rísticas de los últimos años son 
algunos de los ejemplos.

En forma de crítica y consejo 
para una mejor integración de la 
Ciudad con la Provincia de Bue-
nos Aires, advirtió que “la pobla-
ción debe exigir una mayor coo-
peración de todos los gobiernos, 
aprovechando que tienen un mis-
mo signo político”, mientras que 
le resulta inadmisible que eso no 
suceda aún. Según explica, de 
esa manera se podrían solucio-
nar graves problemas que hay en 
toda el área, como son principal-
mente el desecho de la basura y 
el transporte de pasajeros.

Desde su punto de vista, otro 
tema a mejorar, enfocado nueva-
mente en el barrio, son los pasos 
a nivel de las vías de tren: “Al 
cruzar Olazabal con el auto, uno 
nunca sabe cuándo va a dejar un 
neumático en un riel, hay que ir 
esquivando los desniveles”.

Mientras que entre otros as-
pectos positivos, consideró que 
lo mejor que se hizo en el barrio 
durante los últimos años fue el 
arreglo de los arroyos, lo que 
provocó que ya no haya tantas 
inundaciones como si había hace 
un tiempo, además de una co-
rrecta política de recolección de 
basura, y mucha concientización 
sobre el uso de la bicicleta. 

Ya para finalizar con la charla, 
y junto a su gata que la acompa-
ñó todo el tiempo tirada sobre su 
falda, Meijide dejó su deseo para 
el cumpleaños 161 de Belgrano: 
“Espero que el barrio siga pros-
perando en el sentido que tenga 
cada vez mejor edificación, que 
se cuide la infraestructura, y que 
el sistema de descentralización 
de la Comuna no sea una bús-
queda de trabajo para un fami-
liar, sino que se pueda hacer un 
trabajo en serio, para que se pon-
gan al servicio del ciudadano”.

Una de las Mentoras 
Para la aUtonoMía  
de la CiUdad
 
Graciela Fernández Meijide 
presidió la Convención Cons-
tituyente en 1996, cuando du-
rante 75 días, 60 constituyen-
tes divididos en cuatro bloques 
(Frepaso, Unión Cívica Radi-
cal, Partido Justicialista y Nue-
va Dirigencia) debatieron so-
bre las leyes que se terminarían 
consagrando en la madrugada 
del primero de octubre con la 
Constitución de la Ciudad Au-
tónoma de Buenos Aires.
Quienes estuvieron presentes 
en el proceso, la recuerdan 
como un valor fundamental 
para el diálogo entre todos 
los sectores, según consta en 
el documental realizado por 
el Gobierno de la Ciudad con 
motivo de los 20 años de ela-
borada.
“A lo mejor pusimos comunas 
de más en la constitución, eso 
conspira para el buen manejo. 
Más bien, fue una demanda 
de punteros”, admitió Meijide 
durante la charla con Mi Bel-
grano, en referencia al plan de 
descentralización que se llevó 
a cabo en la Carta Magna san-
cionada. Justamente, este era 
acaso el tema más importan-
te que buscaban regularizar: 
“Queríamos que los vecinos se 
sintieran cerca del gobierno, y 
que sobre todo, pudiesen hacer 
los trámites y lo que fuese sin 
tener que viajar hasta el cen-
tro”.
En lo que según ella es con-
siderada la “constitución más 
moderna que existe”, gran par-
te de lo planteado se cumplió, 
aunque quedan otras cosas por 
hacer: “La Policía propia es 
algo que se realizó; institucio-
nes creadas en aquel momento 
como la Defensoría del Pueblo 
o el Consejo de la Magistratura 
funcionan correctamente; fal-
taría finalizar el traspaso de la 
Justicia y resolver el tema del 
puerto”.
Aun así, Meijide siente orgullo 
de saber que la historia la co-
locará como la mujer que pre-
sidió la creación de la Consti-
tución en la Ciudad de Buenos 
Aires, y que gran parte de ella 
se ha podido aplicar con éxito.

Vuelta de Obligado 2272  
Tel: 4788-0269

Copias de llaves de auto  
con inmovilizador (chip). 
Tecnología de punta en máquinas   

para el duplicado de llaves.

CoMPra y Venta  
de Usados

Computadoras - Notebooks  
Componentes - LED

Servicio Técnico en el día.  
Reparación de monitores LED 

PRINCE COMPUTACIÓN 
C. de la Paz 2369 Loc. 13  

Gal. Rio de Janeiro
Tel: 4789-0363 Cel: 15-3645-2106 
princecomp2002@yahoo.com.ar
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“lo mejor del barrio son los vecinos”
norma aleandro

La famosa actriz y guionista de teatro, es otra de las personalidades que desde hace más de 30 años vive en Belgrano. 
Por Gonzalo Bañez Villar
gonzalo@mibelgrano.com.ar

En una charla con Mi Bel-
grano para conmemorar el 
aniversario 161° del ba-

rrio, cuenta sus recuerdos, que es 
lo que más le gusta y cuales son 
las cosas a mejorar. 

“Amo el silencio que hay, los 
árboles, las casas con jardín, es 
hermoso salir a caminar”, co-
menta entusiasmada quien fue 
protagonista de “La historia ofi-
cial”, el primer film argentino en 
ganar un Oscar a la mejor pelícu-
la extranjera en 1986. Cerca de 
esa fecha, tres años antes, Alean-
dro ya se había instalado en el 
barrio, de donde no se iría jamás.

En ocasiones sucede que 
aquellos vecinos que hace tiem-
po viven en Belgrano se quejan 
de la gran transformación que 
sufrió la zona, sobre todo en las 
últimas décadas. Pero en este 
caso, ella no se suma al reclamo: 
“Es cierto, cambió muchísimo, 

pero creció bien. Por más que se 
hayan construido varias torres, 
sigue manteniendo la estructura 
de casas bajas, y eso lo hace más 
lindo”.

Pero al mismo tiempo, sí de-
sea que “no vuelvan nunca más 
los recitales a la cancha de Ri-
ver” (aunque el anhelo no pudo 
ser cumplido gracias al show 
que dieron los Guns N’ Roses a 
principios de mes, y al que reali-
zará la banda nacional La Beriso 
en diciembre próximo). Si bien 
nunca tuvo problemas graves, 
como tampoco en los días de 
partido, la molestia más grande 
se produce por la cantidad de au-
tos que se acumulan en la zona: 
“Hay veces que estacionan y me 
tapan la cochera, o se ponen en 
las esquinas y casi no se puede 
circular”.

El barrio chino, la plaza de 
Monroe y la de Figueroa Alcor-
ta, además de todos los atracti-
vos que hay en el barrio, son los 
lugares a los que más concurre, 

sea para pasear sola, con sus nie-
tos, o hasta con sus perros.

Amante de las flores y las ho-
jas, “hasta las que se acumulan 
en las puertas de las casas cuan-
do transcurre un tiempo sin que 
se barran”, criticó la poda de 
los árboles. “Los dejaron como 
plumeritos”, admitió, para lue-
go agregar que a su parecer “se 
les fue la mano al cortar y sacar 
demasiadas ramas”. Junto a eso, 
pidió que se arreglen las veredas 
“porque hay muchas que están 
rotas y es difícil caminar”.

La mayoría de los éxitos que 
protagonizó y los premios que 
obtuvo, como el Oscar a mejor 
actriz de reparto en 1987 por 
“Gaby: a true story”, o los múl-
tiples Martín Fierro y premios 
Tato, fueron mientras vivía en su 
querido Belgrano. Pero más allá 
de eso, de los buenos recuerdos 
que le trae, hay una cosa que la 
ata por completo al barrio, los 
vecinos: “Salgo a la calle y me 
saludo con la familia que vive  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
al lado, vi crecer a sus hijos, y a 
donde vaya siempre me saludan 
con una sonrisa y el mejor áni-
mo. Es lo más lindo de todo”.

A forma de cierre desea que 
Belgrano mantenga las carac-
terísticas que tuvo hasta ahora,  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
y lo hace diferente a muchos  
otros barrios, y que pueda  
sumarle más seguridad. Mien-
tras que no podía olvidarse, una  
vez más, de sus vecinos, desean-
do que sigan tal como están aho-
ra.

COMPRO  
ANTIGÜEDADES

PORCElANAS
ARAÑAS - VAJIllA

RElOJES

Local 4776-1122
Cel. 153219-2740

Análisis Clínicos - Consultas

  vacunas - Cirugías - Accesorios

  Alimentos balanceados 

  baños y Peluquería Canina

CoNSultorIo vEtErINArIo

ZAPIolA 1979 – tel. 4782-1733

Actividades para niños  
de 4 a 12 años.

INFORMES
Celular: 15-62847035

efi_lacantera@hotmail.com
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“realizamos un seguimiento de  
las solicitudes de los vecinos”

demanda Ciudadana

Desde la Subsecretaría de Demanda Ciudadana, Calidad y Cercanía promueven la escucha activa a los vecinos, generando 
una interpretación de sus demandas y necesidades, para dar seguimiento a las mismas, medir la calidad y satisfacción de los 
servicios brindados por el Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires y comunicar los resultados con políticas de cercanía. 

Nos comunicamos con 
Facundo Carrillo, Sub-
secretario de Demanda 

Ciudadana Calidad y Cercanía, 
quien amablemente respondió 
las siguientes preguntas:

¿CóMo es el FUnCio-
naMiento de la sUB-
seCretaría?

Somos una subsecretaría nueva 
que creó el Jefe de Gobierno Ho-
racio R. Larreta bajo la órbita de 
la Jefatura de Gabinete de Minis-
tros y funciona de modo transver-
sal a todas las áreas del Gobierno 
de la Ciudad. Nuestro trabajo se 
basa en recibir y realizar un se-
guimiento a las solicitudes de 
los vecinos. Administramos el 
sistema que concentra gran parte 
de lo que demandan los vecinos, 
medimos la calidad de respues-
ta que estamos dando como go-
bierno y proponemos mejoras. 
Por ejemplo, este año implemen-
tamos un nuevo servicio para 
que los vecinos puedan reportar 
incumplimientos a sus derechos 
como consumidores, aseguran-
do una respuesta en 72 hs. Por 
este canal ya recibimos más de 
2000 solicitudes, denunciando 
cobro adicional por la recarga 
de la SUBE, diferencia entre el 
precio exhibido y el facturado, 
entre otros. Todos los comercios 
reportados fueron inspecciona- 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
dos para defender los derechos 
de los consumidores.

los VeCinos diCen 
qUe llaMan al 147 
y nUnCa les resUel-
Ven sUs ProBleMas 
¿CóMo eVolUCiona  
el tráMite desde 
qUe se iniCia Un  
reClaMo?

Del 1 de enero al 31 de sep-
tiembre atendimos 3.228.300 
llamados. La demanda viene en 
ascenso y estamos cumpliendo 
con nuestro objetivo de atender 
al 80% de los llamados en menos 
de 30 segundos de espera. Los 
operadores cargan las solicitudes  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
en el sistema que las registra con 
un número y pasan al área de go-
bierno encargada de realizar la 
tarea, por ejemplo, el bacheo lo 
resuelve ministerio de Ambiente 
y Espacio Público. Es importan-
te destacar que hoy el 65% de to-
das las gestiones se realiza a tra-
vés de la Web. En concreto, en el 
último mes el Sistema Único de 
Atención Ciudadano (SUACI) 
registró más 50 mil solicitudes 
por vía Web, el doble de las que 
ingresaron desde el Call Center 
de la ciudad. 

Un señor está re-
ClaMando Por Una 
Vereda rota PorqUe 
deBe Pasar Por ahí 

Con sU hijo en silla 
de rUedas y diCe qUe 
le resPonden qUe 
la deBe arreGlar el 
Frentista. ¿qUé se 
PUede haCer en es-
tos Casos?

Con respecto a las prestaciones 
relacionadas con las veredas, el 
Gobierno de la Ciudad se encar-
ga de reparar veredas rotas por 
las raíces de los árboles e intimar 
a las empresas de servicios que 
rompen las veredas y no realizan 
el arreglo correspondiente. In-
timamos a la empresa para que 
realice la reparación. Cuando el 
responsable es el frentista, el ve-
cino debe acercarse a una sede 
comunal y presentar una carta en 
mesa de entradas que describa la 
situación. Esto va a derivar en 
una intimación del Gobierno de 
la Ciudad al frentista.

¿CUáles son los te-
Mas Por los qUe los 
VeCinos Más se Co-
MUniCan?

Los vecinos solicitan en primer 
lugar, partidas (de nacimiento, 
matrimonios, defunción), re-
paración de veredas, retiro de 
escombros y retiro de residuos 
voluminosos. Mientras que en 
las solicitudes tomadas por el 
Call Center aparecen la gestión 

de turnos, gestiones del sistema 
Ecobici y retiro de residuos ver-
des. Distinta fue la carga desde 
las aplicaciones BA147 y De-
nuncia Vial, donde las demandas 
son por estacionamiento en ram-
pa de discapacitados, en cordón 
amarillo, obstruyendo la ochava, 
sobre senda peatonal y en doble 
fila, seguido de reparación de 
vereda, reparación de luminaria, 
remoción de auto abandonado y 
mejora de barrido.

¿CóMo se PUeden 
ContaCtar Con la 
sUBseCretaría?
 
Desde la Subsecretaría ofrece-
mos a los vecinos 3 canales de 
atención y autogestión que son: 
la línea gratuita 147, la plata-
forma Web www.solicitudes. 
buenosaires.gob.ar y la aplica-
ción BA147. Además, recibimos 
consultas a través de nuestras 
redes sociales en Facebook/
BA147 y Twitter @BA147. 
Nuestro objetivo es que el ciuda-
dano pueda gestionar cualquier 
trámite o solicitud desde su casa, 
sin tener que gastar tiempo o di-
nero en movilizarse. Claramente 
es mucho más práctico para los 
vecinos. Vamos camino a una 
autogestión inteligente en toda la 
ciudad, hecha a medida de cada 
persona, con múltiples canales 
de acceso e información en línea.

Facundo Carrillo, Subsecretario de Demanda Ciudadana Calidad y Cercanía.

Especialistas en operaciones inmobiliarias con problemas legales
* Compra Venta
* Locaciones
* Administraciones 
* Posesiones Veinte añales
* Embargos e Hipotecas

* Sucesiones/compra/venta
* Contrato a pedido
* Fideicomisos
* Condominios/Subdivisión

SR INMUEBLES
SERVICIOS INMOBILIARIOS PERSONALIZADOS

(15) 44772364 - 43748732
WWW.SRINMUEBLES.COM

SU CONSULTA NO MOLESTA

aTenCIÓn
PSICoLÓGICa

en Cabildo y Congreso

oPCIÓn PSI
Psicólogos UBA

4704-9761
opcionpsi@gmail.com
www.opcionpsi.com.ar

reModelaCión 
total

Trabajos de: 
Albañilería. Pintura.  
Colocación de Durlock. Cerámicos.  
Instalación de Artefactos. 
Plomería y Electricidad.  
Techos en Gral.  
Colocación Aire Acondicionado. 
andres
Cel: 15-6429-1169 Tel: 2057-6619
andresgfarina@yahoo.com.ar

PArA ADULTOS MAYOrES
Aprende a manejar tu  

computadora o tu celular  
y comparte con tus nietos

 este lenguaje de comunicación. 
Clases a domicilio

     Tel.: 4823-4612
     Cel.: 15-5111-2020
     lolamora90210@hotmail.com 

CLASES PArTICULArES
PRIMARIA - SECUNDARIA   

Matemática
Física

Cel: 11-6049-0004
Cel: 11-5842-0121

Congreso y Obligado
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Por roMIna BraGa
Comunera - Comuna 13

En las últimas semanas se 
ha dado a conocer la in-
tención del Gobierno de 

la Ciudad de vender tres terrenos 
de la Ciudad Autónoma de Bue-
nos Aires. La iniciativa tramita-
rá a través de un proyecto de ley 
que será enviado por la Agencia 
de Administración de Bienes del 
Estado (AABE) a la Legislatu-
ra Porteña para su tratamiento. 
Siendo que se tratan de terrenos 
públicos de la Ciudad creemos 
que es parte de nuestras respon-
sabilidades como Comuneros 
expresar nuestra posición frente 
a esta iniciativa, y colaborar en 
la elaboración del mejor proyec-
to. 

Uno de esos tres terrenos está 
ubicado en el barrio de Colegia-
les y está conformado por 6,7 
hectáreas (67.000 metros cua-
drados) aledañas a la estación de 

tren, entre las calles Moldes, Fe-
derico Lacroze, Avenida Crámer 
y Elcano.

 En este sentido, hay que re-
marcar que Colegiales, barrio 
integrante de la Comuna 13 y 
donde se encuentra emplazada 
la playa de maniobras que se 
desea vender, es uno de los ba-
rrios más perjudicados por la au-
sencia de políticas públicas que 
permitan un ambiente sano. Tal 
como establece la Constitución 
de la Ciudad Autónoma de Bue-
nos Aires, el Gobierno tiene la 
obligación de asegurar una po-
lítica de planeamiento y gestión 
del ambiente urbano integrada a 
las políticas de desarrollo eco-
nómico, social y cultural, así 
como el deber de preservarlo y 
defenderlo en provecho de las 
generaciones presentes y futu-
ras. 

Actualmente, el barrio de Co-
legiales cuenta tan sólo con 0,7 
metros cuadrados de espacios 

verdes, lo que es claramente in-
ferior a lo recomendado por la 
OMS (Organización Mundial de 
la Salud), la cual establece un 
piso de 10 metros cuadrados de 
espacio verde por habitante. Si 
bien en 2014 se anunció desde el 
GCBA un plan para aumentar-
los, esto no se cumplió, y actual-
mente la situación es alarmante. 
Por esto, proponemos que se 
elabore un plan integral sobre la 
playa de maniobras de Cramer, 
que atienda a esta crítica situa-
ción promoviendo el desarrollo 
de plazas y parques públicos. 

De lo dicho por los funcio-
narios, no se tiene precisión de 
los beneficios que implicará la 
venta, en términos de inversión 
de los futuros emprendimientos 
ni de los usos específicos de las 
ganancias por estas ventas. No 
habiendo objetivos específicos y 
prioritarios que requieran el di-
nero de las ventas, remarcamos 
la importancia de incorporar es- 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
tos terrenos a las tierras públicas 
y su uso para paliar déficits en 
los servicios o espacios públicos 
actuales de las comunas impli-
cadas.

Por esto mismo cabe destacar 
la importancia de la gestión de 
incorporar de una vez por todas 
a las tierras públicas a la admi-
nistración, ya que significan un  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
recurso estratégico invaluable. 
El GCBA debe garantizar el dis-
frute del patrimonio público a 
todos los porteños, y siendo que 
la realidad de los porteños es en 
muchos aspectos delicada, utili-
zar la propiedad pública para el 
desarrollo de políticas que me-
joren la calidad de vida de todos 
los habitantes.

Colegiales

Preocupación por la venta del terreno ubicado en las zonas aledañas a la estación de  
tren, entre las calles Moldes, Federico Lacroze, Avenida Crámer y Elcano.

se debe garantizar el disfrute del 
patrimonio público a los vecinos

Foto. Interior del predio.

Jugando al Fútbol tenis, 
un campeonato de pe-
nales y un partido entre 

las colectividades paragua-
yas y peruanas se inauguró 
la nueva cancha de fútbol 
9 en el Polideportivo Cole-
giales. Asistieron al evento, 
Horacio Rodríguez Larreta y 
Diego Santilli, acompañados 
por Matías López (secretario 
de Desarrollo Ciudadano), y 
Luis Gustavo Lobo (subse-
cretario de Deportes).

Artistas y vecinos intervi-
nieron el Polideportivo Cole-
giales con nuevos murales. A 
su vez pintaron los escalones 
de las tribunas de la nueva  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
cancha.

Santilli dijo en el lugar: 
“Está quedando a pleno para 
que los chicos en vez de per-
manecer en la calle vengan al  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
polideportivo a disfrutar con 
su familia”.

Al Polideportivo asisten 
chicos del barrio a realizar 
distintas actividades deporti- 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
vas (tenis, handball, esgrima, 
vóley, taekwondo, fútbol, 
hockey y básquet), como  
así también colegios de la 
zona.

deportes

Se inauguró una nueva cancha de césped sintético en el Polideportivo ubicado en Freire y Concepción Arenal. 

el Polideportivo de Colegiales
Colonia dePortiVa
El Polideportivo Colegiales es una de las 

sedes de las Colonias Deportivas del Gobier-
no de la Ciudad. Las colonias son totalmen-
te gratuitas y funcionan del 2 al 31 de enero. 
Pueden  participar chicos y chicas de 4 a 12 
años. 

La inscripción se realiza en la Sede Comu-
nal, Av. Cabildo 3067, de lunes a viernes de 
9 a 14 horas, presentando original y fotoco-
pia del DNI de los chicos y del padre, madre, 
tutor o responsable, y teniendo en cuenta que 
el menor deberá tener domicilio en la ciudad 
de Buenos Aires. El cierre de inscripción para 
la Colonia de este verano 2017, es el 30 de 
noviembre. Para mayor información, comuni-
carse al 4010-0300 (internos 451 y 331) o es-
cribir a colonia.deportes@buenosaires.gob.ar

ALEJANDRO WERNER
JOYAS & RELOJES

taller de joyería - arreglos de todo tipo
Cambio de pilas - ajuste de mallas

CABILDO 603 CABA Esquina Gorostiaga
Tel: 4772-4955 / alejandrowerner@live.com.ar

www.alejandrowerner.com.ar

aDMInISTraCIÓn InTeGraL De ConSorCIoS
Alberto YEANNES - Matricula profesional

4702-3702/15-5003-3966  
organizacionary@gmail.com 
Profesionalmente preparados para sanear, ordenar,  
controlar y mejorar sustancialmente su edificio.   
Dedicados exclusivamente a administrar consorcios, esto 
nos permite atención permanente y personalizada.

ABOGADA
JUBILACIONES Y PENSIONES
REPARACIÓN HISTÓRICA
FIRMA DE CONVENIOS 

ANTE ANSES

CONSULTAS  
15-6216-9732  

eleaere10@yahoo.com.ar
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Echeverría 2490 (esq. Ciudad de la Paz). Tel: 4786-9694
     pilatesecheverria                    11-5960-6744

pilates & spinning - E. Funcional

4502-6370/4484-3270
nogoya 3095 - www.dzcerramientos.com.ar

La mejor calidad 

 dz CerraMientos 
Aberturas de aluminio - Fabricación a medida sin roturas - Techos - Mosquiteros 

Mamparas - Tabiques Divisores - Rejas - Protecciones - Plegadizas PVC - Doble Vidriado 

NUTrICIONISTA M.N. 8558

(011) 5528-4838  
lic.soledad.cerasulo@gmail.com

Dra. LUCIana Lanza Beron
Abogada UBA

jUBilaCiones
* Pensiones - Invalidez  
* Reajustes Judiciales 
* Actualización de Renta Vitalicia
* Reparación histórica

elcano 2762 1º "a" 
Tel: 2084-1765 / 15-6184-3431 
lucianalanza2012@gmail.com

   FABrICACIóN DE CONDUCTOS
Conductos para Aire Acondicionado. Calefacción. Ventilación Forzada. Presurización de escaleras. Todo tipo de piezas  
(Juntas de lona, pantalones, gargantas, cajones para difusores lineales, etc). Contamos con taller propio.

VENTA DE EqUIPOS DE AIrE ACONDICIONADOS
Split residencial. Split tipo Cassette. Split Tipo Piso/Techo. Sistema separado Baja Silueta. Roof Top Frío/Calor a Gas.  
Sistema Separado para conductos. Sistemas Separados Comerciales. Unidades Roof Top Alta Eficiencia.

Ingeniería  
Termomecánica

julio Godoy 4456 (1650) san Martín - Buenos aires, argentina.
tel: 2044-9064 - Cel: 15-6420-3490. email: ntingenieriatermomecanica@gmail.com
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Con la misma calidad y atención  de siempre
V. de obligado y Monroe

PARRIllA y PIzzA 
La Siembra

4784 - 4274

Gran Variedad de  
PesCados y MarisCos

12 años ofreciendo PRECIO, CALIDAD Y SERVICIO
Atención Hoteles,  Hospitales, Restaurants.  Servicio de Catering.  Productos  
Kosher - Paella Party Paelleras Gigantes.  Realice su pedido con anticipación de 

Sushi.  Cocinamos sin sal. S/Tacc. 

av. Congreso 2433. tel: 4545-2660

Más de 50 años de tradición familiar  
en elaboración casera de pastas, tartas y  
empanadas. 
Atendemos en Belgrano (Cuba 2389. 4782-8186) y 
en Colegiales  (V. Olaguer y Feliú 2672. 4781-0123.

Ratificando su 
compromiso con 
la participación 

vecinal y la agenda de 
la comuna, el Centro 
Vecinal de la Comuna 
13 abrió en septiembre 
de este año consolidan-
do el espacio del Frente 
Renovador que trabaja 
hace 3 años en la zona, 
con la creación del Cen-
tro de atención al Vecino 
que funciona en el local 
ubicado en Moldes 1927, 
barrio de Belgrano.

El centro abre por las 
tardes atendiendo y escu-
chando las problemáticas 
de los vecinos quienes 
se acercan y se asesoran 
en cuestiones diarias del 
barrio como la extracción 
de árboles con peligro 
de derrumbe, temas de 
higiene y seguridad am-

biental, baches, cuadras 
en mal estado y falta de 
seguridad en otros temas. 

En este sentido San-
tiago Petre Vera referente 
del Frente Renovador en 
la Comuna comentó: “la 
mayoría de los vecinos se 
acerca para contarnos sus 
problemas pero también 
para tener contención, 
la falta de seguridad que 
hay en la Comuna es te-
rrible, quienes son vícti-
mas de los delitos nunca 
son escuchados y casi 
siempre son olvidados. 
Nos juntamos semanal-
mente con grupos de ve-
cinos para tratar el tema. 
Colegiales y  Núñez son 
zonas liberadas. La ven-
ta de droga, los robos 
de tipo automotor y las 
entraderas a las casas y 
departamentos han cam- 

 
 
 
 
 
biado los hábitos de las 
familias que viven con 
mucho miedo en la zona 
y se sienten desampara-
dos por las autoridades. 
Hice los reclamos corres-
pondientes en el Consejo 
Comunal y Consultivo 
solicitando medidas para 
mejorar la seguridad que 
como  no han sido es-
cuchados, empezamos 
nosotros mismos a lle-
var adelante un campaña 
fuerte en este tema.” 

También nos dijo que 
“es de suma importan-
cia que el espacio políti-
co de Sergio Massa esté 
presente en la Comuna 
de una manera distin- 

 
 
 
 
 
ta. La gente del barrio 
ve con desconfianza los 
tradicionales locales po-
líticos y una forma de 
que vuelvan a creer es 
abriendo este centro para 
atender directamente a 
los residentes de la zona 
porque la única forma 
de renovar la política es 
haciendo agenda con los 
problemas y necesidades 
de quienes queremos re-
presentar”.  

El Frente de Sergio 
Massa llegó a la Comuna 
de la mano de la agrupa-
ción Grito de Corazón, 
una agrupación peronista 
con fuerte presencia en 
varias comunas.

Centro de atención al Vecino

aPartaMentos de  
alqUiler teMPorario 

4762-6859 / 4509-6755 / 15-4938-1902
rentahouseinbsas@yahoo.com.ar  

www.rentahouseinbsas.com.ar

raqUel tarot
Resolvé tus problemas 

REIKI

Consultas en consultorio   
o a domicilio. 
Eventos sociales.

HOnORARIOS ACCESIBLES
Teléfono: 4787-4019

raquevaz@hotmail.com
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Correo de lectores de Mi Belgrano
la voz de los vecinos

Enviá tus comentarios. Por carta: Amenabar 2531. Por Teléfono o Whatsapp: 15-4409-3466. Por Email: lectores@mibelgrano.com.ar        

Un PeliGro Una Falta de resPeto

las Pastas de tío Mario

Iván:  Vivo en la calle Dr. Teodoro 
Aubain al 1800. El estado de las calles 
internas del conjunto de viviendas está 
muy deteriorado, vive mucha gente ma-

yor y pueden llegar a tener un accidente. 
También es intransitable para gente con 
discapacidad. ¿A quién le corresponde 
arreglar esto?

Luis Juan Koffler:  De soltero, como 
muchos, los domingos al mediodía dis-
frutaba de las pastas de Tío Mario, en 
O’Higgins y Nuñez. Luego de novio y 
más tarde casado seguía disfrutando de 
estos sabores del domingo. Vinieron las 
niñas y sumé a la costumbre pasar por la 
plaza de la estación Núñez (dicho sea de 
paso, nunca volvieron a colocar hamacas)  
antes de asistir a la religiosa costumbre 
de proveerme las deliciosas pastas fres-
cas. El tiempo pasó y los gustos cambia-
ron, para una fucile, para otra ravioles de 
jamón y queso, y junto a mi esposa, los 
habituales de ricota y nuez. Y como vol-
viendo al origen, comencé a ir solo nue-
vamente, las chicas crecen y ya unas se-
ñoritas, los Domingos descansan de una 

semana de estudios. Este año, como suele 
suceder, me preguntaron si quería algo en 
especial para el día del Padre. Les pedí 
que como hacía años, me acompañaran 
de nuevo a comprar las pastas,  y orgullo-
so volví a recorrer esas arboladas calles 
rumbo al negocio del barrio que tantas 
veces he visitado. Celebro ese momento, 
cuando hoy paso y veo la vidriera tapada 
de diarios, no por reparación sino porque 
Tío Mario cerró para siempre sus puertas. 
Antonio (al frente de las maquinarias y el 
mostrador) se jubiló igual que su esposa. 
Los túneles de alguna forma hicieron que 
menos autos de Larralde y Pedraza pasa-
ran por O’Higgins. Cerró un enorme pe-
dazo del barrio y mi paladar lamenta esta 
pérdida.

mónica:  Les envío esta foto del Supermercado ubicado en 
Virrey del Pino al 2700, entre Moldes y Vidal, una arteria  
muy transitada no solo por 5 líneas de colectivos, autos y 
todo el caudal de tránsito que  viene desde Cramer, sino 
también por muchos peatones. Este Supermercado se ha 
hecho dueño de las  veredas, utilizándolas para almacenar 
sus cajones de frutas. Las veredas, como todos sabemos, no 
están en perfectas condiciones, así que  hay que tratar de es-
quivar cajones, baldosas rotas. etc. Además por si esto fue-
ra poco, este comercio tiene los motores que  molestan las 
24 horas y ni hablar de los días feriados, con un ruido que 
se expande por  la cuadra de la vuelta y todo el contrafrente 
que está lleno de  balcones de edificios. ¿No tienen ningún 
respeto por nada? ¿Alguien se ocupará de este tema? 

Vereda rota
Schein: En Moldes al 2000, casi llegando 
a la esquina de Juramento, en la misma 
cuadra en la que funciona una escuela, la 
vereda está destruida. Vivo en La Pampa 
y Moldes, paso a menudo por esa cuadra 
llevando a mi hijo Andrés con su silla 

de ruedas. Cada vez se rompe más y no  
la arreglan, ¿Estarán esperando que ocu-
rra un accidente? En el 147 me dijeron 
que debo pedir una mediación, y que solo 
toman la denuncia por roturas de servi-
cios.

 
Servi-Flash   
Servicio integral para el hogar 

* Electricidad - Plomería - Gas.  
* Bombas elevadoras y presurizadoras de agua. 
* Reparación e instalación de Aire Acondicionado, Calefones,   
    Termotanques, Estufas, Calderas. 
* Electrodomésticos. Linea Blanca Heladeras. Lavarropas.    
   Microondas. Todas las marcas.  Trabajos garantizados.  
   Presupuestos sin cargo.

Tel: (011) 15-6-423-9490 (011) 35296354  
Email: servi_flashhogar@hotmail.com 
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ESTUDIO JURIDICO Y CENTRO  
DE MEDIACIÓN Y ARBITRAJE

DRA. DIANA SEVITZ  
(ABOGADA, MEDIADORA, ARBITRO)

Conozca los nuevos cambios que 
se introdujeron en la Propiedad  
Horizontal a partir de la implementa-
ción del nuevo CC y Com desde el 1 de 
noviembre de 2016. Nuevos derechos y 
deberes para consorcistas, administra-
dores y consejo de propietarios, nueva 
forma de ejecución de expensas, nuevas 
formas de realizar asambleas. Los ase-
soramos en la nueva normativa a pro-
pietarios y administradores.

Solicitar entrevista al 4784-8251 
Facebook: consorcios hoy    

Twitter: @dianasevitz 
www.estudiodianasevitz.com.ar  

Por Por Julieta Costa Díaz
Comunera del Frente para la 
Victoria - Comuna 13.  

En el transcurso del mes 
de octubre recibimos, 
entre otros, el reclamo 

de un vecino por el estado de la 
fachada de  Biblioteca Pública 
Leopoldo Lugones, ubicada en 
la calle La Pampa y Vuelta de 
Obligado, en el barrio de Bel-
grano.

Nos acercamos al edificio 
para tener un detalle de la situa-
ción real. Finalmente, no pudi-
mos recorrerlo por completo, ya 
que el segundo piso se encuen-
tra clausurado, debido al mal es-
tado de los techos. Por supues-
to, que esto afecta el normal 
desarrollo de las actividades. 
Además, el estado de la fachada 
era paupérrimo, el vecino tenía 
razón;  y en el interior era evi- 

 
 
 
 
dente la falta de mantenimiento  
en general.

Después de ver el estado de 
la Biblioteca Pública Leopoldo 
Lugones, pensamos que segu-
ramente la Biblioteca Pública 
que se encuentra en  Juramento 
2937, denominada José Már-
mol, no correría mejor suerte. 
Y otra vez, nuestra intuición 
no falló, este edificio  no cuen-
ta con abastecimiento de agua 
y gas hace más de un año. De 
más está decir que en semejante 
estado calamitoso, esta Biblio-
teca Pública tampoco podría 
funcionar. En los baños hay 
tachos cargados con agua que 
remplazan los depósitos de agua 
de los inodoros, pavas eléctri-
cas, caloventores que suplen 
la falta de gas, y así los traba-
jadores que les toca desempe-
ñar su tarea allí se la rebuscan 
para no dejar de funcionar. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sin duda, no hay otros cul-
pables que la mala gestión del 
PRO en la ciudad de Buenos 
Aires. Junto a La Biblioteca la 
Reina Batata (que es un espacio 
para los niños y las niñas) son 
los únicos espacios públicos de 
ofrecimiento de lectura que tie-
ne nuestra comuna. El Director 
de Promoción de la Lectura y el 
Libro es el señor Javier Martínez 
quien tiene la responsabilidad de 
hacerse cargo de esta situación. 
Según el artículo 32 de la 
Consitución de esta ciudad, el  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gobierno debe “garantizar la  
democracia cultural, facilitar 
el acceso a los bienes cultura-
les, crear y preservar espacios,  
garantizar la preservación,  
recuperación y difusión del pa-
trimonio cultural”, entre otros 
principios. Espero que el go-
bierno del PRO, cuya dirigen-
cia política reclama, desde lo 
discursivo, institucionalidad y 
republicanismo haga lo propio 
en el distrito que gobierna hace 
nueve años. La cultura no se 
abandona. 

Bibliotecas Públicas 

Uno en cultura

ATENDEMOS EN
PCIA. DE BUENOS AIRES Y CAPITAL FEDERAL

Estudio Jurídico
Esnaola

15-4026-6835
estudiojuridicoesnaola@outlook.com

Familia
Divorcios -  Sucesiones

 Mutuo acuerdo -  Unilateral

Daños y Perjuicios
Accidentes de Tránsito -  Mala Praxis

Laboral
Accidentes y Enfermedades Laborales

ART -  Despidos

Asesoramiento Integral a Empresas y Pymes

Consorcios 
Gestión Integral del Consorcio  
con eficiencia y transparencia.
Auditorias Técnica y Contable.

Administración DOCAL
4553-6025 / 15-5706-1960    

adocal@fibertel.com.ar
www.administraciondocal.com.ar

eSTUDIo 
ConTaBLe-IMPoSITIVo

VaLn & asoc.
DDJJ GananCIaS
BS. PerSonaLeS
aSeSoraMIenTo LaBoraL 
aUDITorIa De ConSorCIoS

TeL/FaX: 4784-9926
info@estudiovaln.com.ar

lo que pasó, pasó

 
Nuñez 2391. Tel: 4701-4977
Trabajos de gráfica 
Copiado & Impresión Blanco  
y Negro,  Color / Sellos /  
Plastificados / Fax / Escaneos.
libreriapuntoaparte@gmail.com

LIBrErIA  
escolar/comercial

Para leer, reCoMendar y reGalar 

Para más información:  
http://paramiclubdefans.blogspot.com.ar

selva Ferrari, vecina del barrio de  
Belgrano,  presentó sus 2 novelas en 
tono de comedia. las mismas pueden 
adquirirse en su librería amiga. 

FiltraCiones 
Colocación de Membranas 
Terrazas y Embaldosados 

Pinturas Impermeabilizantes 
Pintura Frentes y Medianeras 

Trabajos en Altura  
Atención a Consorcios y Administraciones  

30 aÑoS De eXPerIenCIa 
GaranTÍa eSCrITa 

4552-3573 
Gral. e. Martínez 835 

roBos en el Barrio 
de ColeGiales

El lunes 17 de Octubre por la 
noche en las inmediaciones de 
Ideas del Sur (Olleros al 3500), 
les robaron a Carmen Barbie-
ri y a Osvaldo Laport. Carmen 
encontró la camioneta de su 
productor con un vidrio roto. 
Le sustrajeron las valijas que 
tenía porque venía de Mar del 

Plata, dos computadoras, dine-
ro en efectivo y medicamentos.  
A Laport le rompieron el vidrio  
del auto y le sacaron el libreto  
de una obra que está dirigien-
do, un Ipad y ropa. Otro día, le  
tocó a la bailarina Celeste Mu-
riera, que también dejó su auto 
estacionado por la zona. Le rom-
pieron el vidrio y se llevaron 
cuánto encontraron en su inte-
rior.

CiClista atroPellada

El jueves 27 de Octubre alrede-
dor de las 20 horas atropellaron 
a una mujer que circulaba en bi-
cicleta por Av. Cabildo en direc-
ción a Palermo. El accidente que 
se produjo entre Blanco Encala-
da y Olazabal, provocó la muer-
te de Silvina Urbina. El único 
testigo es un colectivero que vio 
cuando la ciclista se metió que-

riendo pasar por la izquierda a 
un camión lleno de brea y este la 
cerró atrapándola con las ruedas 
traseras. La mujer quedó debajo 
del camión siendo despedida a 
metros. El camionero siguió su 
camino sin parar a ver que había 
sucedido. Sus padres están bus-
cando desesperadamente más 
testigos. Si alguien sabe algo, 
que se acerque a la Comisaría 
33, donde está radicado el caso.

roBo de CUBiertas
Sres. de mi belgrano: Me 
dirijo a ustedes con el fin de 
comentarles la gran cantidad 
de robos de neumáticos que 
se producen en el barrio de 
Núñez. Hace 10 días nos en-
contramos que en una semana 
a 3 autos los dejaron sin neu-

máticos. Los robos sucedieron 
en la calle Cuba al 4200/ 4300. 
Esas cuadras están muy oscuras 
porque no podan los árboles y 
estos tapan las farolas. Realicé 
el pedido al 147 en el mes de 
julio al Gobierno de la Ciudad 
y no hicieron nada.

Criadero de MosqUitos
Como pueden ver en la foto, en 
la Plaza de las Américas hay un 
criadero de mosquitos. ¿Qué 

hace el Gobierno de la Ciudad? 
Se acerca el verano: ¿Se olvida-
ron del Dengue?



Mi BelGrano - Noviembre de 2016 Por el Barrio 17

siempre listos en el barrio de Belgrano

Por Iván Pak Linares
Asistente Zonal de Adultos 
en el Movimiento Scout
Zona Cuatro Belgrano

Desde 1907 el Movimien-
to Scout, tiene por fina-
lidad la construcción de 

un mundo mejor. Mediante la 
educación no formal se acom-
paña el crecimiento de niñas, 
niños y jóvenes, alentándolos 
a ser protagonistas de una rea-
lidad mejor, más inclusiva. En 
los Grupos Scouts educamos 
a través del juego recreativo y 
propiciamos el juego democrá-
tico. Todos los chicos y chicas 
tienen la posibilidad de proponer 

y elegir aquellas actividades que 
quieren realizar junto al resto de 
sus compañeros. En la Zona 4 
“Belgrano”, como miembros de 
Scouts de Argentina Asociación 
Civil, nuestro objetivo principal 
es colaborar en la formación de 
hombres y mujeres de bien. Per-
sonas que se preocupen por su 
entorno, por las personas que los 
rodean, y que quieran realizar su 
aporte para mejorar la realidad. 
Ser buenos ciudadanos no es ta-
rea sencilla, pero ellos sábado a 
sábado nos muestran a los adul-
tos que un mundo mejor y más 
justo es posible.

El 3 de Septiembre se realizó 
en el Predio de Desarrollo Social 

en el barrio de Las Cañitas un 
Foro Zonal, donde 90 jóvenes 
de ambos sexos trabajaron sobre 
sus temas de interés arribando 
a distintas recomendaciones e 
iniciativas de acción para ser 
llevadas adelante por ellos mis-
mos, con apoyo de los educa-
dores voluntarios de la zona, en 
una forma de llevar a la práctica 
la educación por la acción para 
construir un mundo mejor.

También durante el fin de se-
mana del 15 y 16 de octubre, los 
niños, niñas y jóvenes de nuestra 
zona se congregaron en la Parro-
quia “Resurrección del Señor” 
en Chacarita para participar del 
JOTA (Jamboree del Aire) y 

JOTI (Jamboree de Internet). 
¿Qué es el JOTA JOTI? Es un 
encuentro anual de Scouts por 
medio de la radioafición (JOTA) 
o espacios seguros de Internet 
(JOTI) para que puedan encon-
trarse Scouts de todo el mundo, 
intercambiando experiencias y 
conocimientos de sus distintas 
culturas, cultivando la Herman-
dad Mundial Scout para seguir 
construyendo la Paz que tanto 
necesita nuestro mundo actual-
mente. Sembrando estas semi-
llas de conocer al otro y darnos 
a conocer, tratamos de construir 
lazos entre niños y niñas de dis-
tintas razas, credos y condición 
social.

Durante ese fin de semana, a 
la par del intercambio con scouts 
de otros países, se desarrollaron 
una serie de talleres enfocados 
en la Seguridad en las redes so-
ciales, para darles herramientas 
de seguridad y prevención para 
los chicos en su vida cotidiana, 
ante el avance día a día de casos 
difundidos en los medios de víc-
timas de Grooming y Ciberbu-
llying.

En la página web: www. 
zona4belgrano.blogspot.com.ar 
se pueden encontrar los distin-
tos Grupos Scouts que trabajan 
dentro de la Zona Belgrano y su-
marse a esta gran aventura. ¡Los 
esperamos!

“Nuestro objetivo es colaborar en la formación de hombres y mujeres de bien”
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14 de noviembre: día mundial de la diabetes.

“rotary cuida tu salud 
estudiando la diabetes”
Por Horacio Castagneto. 
Médico rotario - Comité de 
Servicio a Través de la ocu-
pación (SaTo) rotary Club 
de Belgrano - Distrito de 
rotary International 4895.

¿qUé es la diaBetes 
MellitUs (dM)?
 
Es una enfermedad sumamen-
te frecuente (se estima que en 
nuestro país existen 4 millones 
de diabéticos) que se caracteri-
za por la presencia de hiperglu-
cemia (aumento de glucosa en 
sangre). 

¿Por qUé se ProdUCe?
 
Se debe a un defecto en la secre-
ción de insulina (hormona pro-
ducida por páncreas) o defecto 
en su acción o de ambas. 

¿CUántos son  
los aFeCtados? 

Según recientes estadísticas el 
10% de la población está afec-
tada, pero solo el 50% lo sabe y 
apenas el 30% de ellos está en 
tratamiento. 

¿CUáles son los 
FaCtores de riesGo? 

La DM forma parte de los lla-
mados factores de riesgo (hi-
pertensión arterial, obesidad, se-
dentarismo, hipercolesterolemia, 
tabaquismo) y es responsable de 
una elevada morbi mortalidad.

¿CóMo se ManiFiesta?
 
Durante muchos años suele ser 
asintomática (“enfermedad si-
lenciosa”) y a raíz de un control 
de rutina (chequeo) se la descu-
bre en mayores de 40 años ge-
neralmente obesos. Siendo sus 
síntomas más comunes polidip-
sia (aumento de la sed), polifagia 
(aumento del apetito), poliuria 
(aumento en la cantidad de ori-
na), pérdida de peso, cansancio, 
visión borrosa, mareos, dolor de 
cabeza.

ROTARY que es la Organiza-
ción de Servicio Voluntario más 
importante del mundo y está pre-
sente en 168 países a través de 
32.000 clubes y cuentas con más 
de 1.200.000 socios está llevan-
do a cabo desde hace varios años  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
en la Ciudad de Buenos Aires a 
través del Rotary Club de Bel-
grano (RCB) un programa de 
estudio y prevención llamado 
“DEPREDI” (Detección Precoz 
de la Diabetes), ya que esta en-
fermedad “no se cura” pero se 
puede controlar.

¿CóMo se Controla?

Con una “mini punción” digital 
en la yema de uno de los dedos  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
de la mano se obtiene una gota 
de sangre que colocada sobre 
una tirilla reactiva y luego intro-
ducida en un pequeño dispositi-
vo electrónico (glucómetro) nos 
muestra en el momento el nivel 
o valor de la glucemia (normal: 
120 mg %).

¿qUiénes la realizan?

A través de un programa anual 
realizado por el Comité de Ser- 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
vicio a Través de la Ocupación 
(SATO)- Esta tarea la realizan 
los “MERO” (Médicos Rotarios) 
totalmente ad honorem.
Los pilares del tratamiento de la 
Diabetes son:
- Educación
- Actividad física
- Tratamiento (insulina, antidia-
béticos orales)

“la diaBetes no  
dUele Pero Mata”

ALfREDO SERODIO 
Podólogo U.B.A.  Reflexólogo
Ex jefe  trabajos prácticos U.B.A.   
21 años en  Belgrano.  26 años experiencia.

 
Prevención, atención, tratamiento y cuidado del pie a:  Diabéticos, pacientes HIV +,  gerontes, niños.  Dispositivo corrector de uñas encarnadas, Plantillas 
de compensación,  Pedicuría, Área estética,  Consultas, Masaje podal, Reflexología pies y manos, Meridianología, Sesiones, Atención institucional.

EL CUERPO En TUS PIES. Y TUS PIES…?  ¿QUIén LOS ATIEnDE?

Lic. Mariana L. Grossi 

HONORARIOS ACCESIBLES

Tel: 4783-7828  
(deje su mensaje)

Email:  
licmarianagrossi@gmail.com

Zona: Moldes y Virrey del Pino

ESPACIo tErAPéutICo
Integrar - transformar - Sanar

Psicólogas ubA y con experiencia hospitalaria
Atención: Adultos, Adolescentes, 
Pareja y Familia. Psicoterapias 
breves dinámicas y focalizadas.  
Flores de Bach. 

Honorarios accesibles
4782-4573 / 15-5820-4398

espaciot@fibertel.com.ar

30 años experiencia
Adolescentes - Adultos

Tercera Edad
Luis M. Campos y T. Garcia
4783 3834 / 4773 2620

Psicóloga UBA   
Psicoanalista

Lic. Azucena Degregori

trataMientos 
ClíniCos adUltos

Paola Toimaher 
Licenciada en Psicología UBA

M.N. 40386

Primera entrevista sin cargo 
honorarios accesibles 

Tel part: 4787-0912 
Cel: 15-6350-1340 

paolatoi@hotmail.com

LIC. CARLA FRICK
PSICÓLOGA

ADOLESCENTES 
ADULTOS 

PAREJA-FAMILIA
(011) 1541698677     

carlafrick@gmail.com 

Av. Cabildo 2230 Piso 8 º depto. I  Gal. Las Vegas.  Tel: 4896-2066/15-4181-4242
info@podologosuba.com.ar / www.podologosuba.com.ar

* Tarjetas de Crédito y Débito * Solo turnos previos * También en Microcentro. 
Seguinos por Cablevisión:  “Pensando en Salud” .  Canal: somos zona norte 15.30 horas
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“21 años formando artistas”
Valeria lynch

Una escuela de comedia musical en el corazón del barrio de Belgrano.  
Por DaMIan GIoVIno
@DamianGiovino 

El barrio cuenta con 
decenas de espacios 
dedicados al desa-

rrollo intelectual y al es-
parcimiento de los vecinos, 
museos, clubes, cines, ga-
lerías artísticas, etc. Desde 
este año se sumó un nuevo 
punto que potencia y jerar-
quiza aún más a la Comu-
na, se trata de la “Escuela 
valeria lynch” en la cual 
se dictan clases de canto, 
baile, actuación y comedia 
musical. Es la sede  N° 16  
en el país que inaugura la 
diva de la música argenti-
na junto a su socia, la re-
conocida coreógrafa ma-
riana letamendia. Juntas 
llevan 21 años en este pro-
yecto que día a día crece 
más.  la escuela se encuen-
tra ubicada en Av. Cabildo 
2758. Allí muchos vecinos, 
de todas las edades, se 
acercan con diferentes fi-
nalidades. Algunos con el 
sueño de llegar a ser reco-
nocidos artistas profesio-
nales, que toman la escuela 
como un trampolín para 
formarse y poder triun-
far. Importantes figuras 
salieron de sus academias. 
otros lo hacen meramente 
por diversión y distracción 
de la rutina, como un cable 
a tierra para descargar to-
das las tensiones mediante 
el canto, la danza o la ac-
tuación.  una de las vo-
ces más importantes de la 
historia argentina, valeria 
lynch, nos recibió allí y 
muy amablemente conver-
só con nosotros sobre la 
nueva escuela en belgrano.  

la “esCUela Valeria 
lynCh”, reÚne Varias 
raMas artístiCas.  

La escuela está orientada a la 
comedia musical que es el com-
pendio del canto, el baile y la 
actuación. Buscamos preparar  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

alumnos integralmente. Pero te-
nemos las tres disciplinas por se-
parado. El que quiere hacer solo 
canto, solo danza o solo teatro, 
lo puede hacer y tiene las puertas 
abiertas.  

¿CUándo se inaUGUró 
la sede de BelGrano?  

Es la escuela más nueva y re-
ciente que tenemos. Se inauguró 
este año. Estamos muy contentos 
porque está en una zona buení-
sima. A cargo de la misma está 
Nicolás que lo conozco hace 
muchísimos años. Lo interesan-
te es que se ocupan personal-
mente de la escuela. Están atrás 
todo el tiempo. La atención a los  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
alumnos es personalizada. Los 
profesores son los mismos que 
tenemos diseminados en las 16 
sedes. Nuestro trabajo está pro-
bado y aprobado desde hace 21 
años.  

no neCesariaMente 
los alUMnos Vienen 
Para ser artistas. 
PUeden haCerlo de 
ForMa reCreatiVa.   

Totalmente. El que viene a 
aprender algo que sea inherente 
al arte, que tiene que ver con el 
espíritu y con alimentar el alma, 
no necesariamente lo hace para 
subirse a un escenario. Hay 
muchos que lo usan como tera-

pia. He tenido alumnos que me 
decían que querían aprender a 
cantar para entonar el feliz cum-
pleaños en las fiestas familiares 
y no desentonar. Mucha gente 
encuentra en un grupo de teatro, 
de canto o de danza, personas 
compinches. Gente que a lo me-
jor tiene problemas y acá viene 
a distraerse. Después sí están 
aquellos que tienen de verdad la 
vocación y son los que se prepa-
ran hasta que el talento salga a la 
luz.  

Para aqUellos qUe 
Van Con Un Fin Pro-
Fesional Ustedes les 
Brindan el estiMUlo 
de BeCas, Pasantías e 
interCaMBios. 

Sí, hay muchas becas interna-
cionales. Tenemos el aval de 
muchas universidades de los Es-
tados Unidos. Hacemos congre-
sos anuales que son fantásticos. 
Abiertos para todo el mundo, no 
son un evento privado para las 
escuelas. Becamos gente en la 
escuela de Lucho Jara en Chile. 
Lucho es el cantante más top 
que hay en el hermano país. Es 
maravilloso lo que pasa con cada 
alumno en particular.  

todos los Fines de 
año se haCen MUes-
tras en Un teatro 
Para qUe los alUM-
nos reFlejen todo 
lo aPrendido ante 
FaMiliares y aMiGos.  

A las muestras vienen los parien-
tes, los padres, los amigos. Es una 
forma de mostrar lo que hicieron 
durante todo el año. Si bien el 
objetivo no es la muestra para la 
escuela sino la preparación del 
alumno, ese es un momento muy 
bueno para incentivarlos porque 
se empiezan a foguear y a mos-
trar en escena lo que aprendieron 
durante el año. También es una 
forma para mi socia y para mí, 
de evaluar a los profesores. Que 
es lo que enseñaron y como los 
chicos asimilaron esa enseñanza. 

haCe 21 años CoMen-
zaste Con este Pro-
yeCto. ¿CUál FUe la 
PriMera esCUela?  

Estaba en Las Heras y Azcué-
naga. Después nos mudamos a 
Talcahuano y Santa Fe, esa sede 
sigue estando.  

¿han salido alUMnos 
qUe lUeGo lleGaron 
a tener Una Carrera 
reConoCida?  

Sí, Álvaro Teruel de Los No-
cheros, Laura Esquivel,  Jose-
fina Scaglione que ahora se fue 
a Broadway a hacer “Amor sin 
Barreras”, Agustín Bernasconi. 
Muchos chicos que vienen desde 
chiquitos estudiando acá.  

qUe los alUMnos te 
Vean en la esCUela 
deBe ser Un Gran es-
tiMUlo Para ellos. 
¿tratás de ir a todas? 

Voy a todas las escuelas. Uno 
que es “el modelo a seguir”,  
está bueno que vaya y esté. Para 
mí también está muy bueno por-
que los conozco a cada uno de 
ellos. Los cuatro coros míos de 
mis shows, son cuatro ex alum-
nos de mis escuelas. Por eso es-
tar me da la pauta de como vie-
nen aprendiendo, que es lo que 
hacen, que talento tienen. Per-
sonalizar la preparación de cada 
uno integral.  

¿CóMo te GUstaría 
sintetizar el leitMo-
tiV de la esCUela?  

21 años formando artistas, ese 
es nuestro lema. Es así, es de esa 
manera. Desde la primera vez 
que le dije a Mariana que me 
gustaría poner una escuela que 
abarcara las tres disciplinas, ella 
que está más loca que yo me dijo 
“ya la ponemos” y así fue. Nunca 
más nos separamos, somos como 
un matrimonio. Cuando ves los 
resultados de lo que enseñás, 
sentís que la tarea está cumplida.  

 
AV. CABILDO 2758 - C.A.B.A 

Tel.: 4787-9607 / e-mail: belgrano@valerialynch.com.ar

abiertas las inscripciones 2017

ClASES DE 
TANGO EN 
BElGRANO
A cuatro cuadras de  
Barrancas de Belgrano.
Whatsapp 15 6463 2723
reytangazo@gmail.com
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nUeVa SUCUrSaL nÚÑez

Desde 1980 brindando a nuestros vecinos el 
mejor servicio inmobiliario

Montañeses 1873. Tel: 4782-6458
info@romapropiedades.com  

www.inmobiliariaroma.com.ar 

hECTOR ROMA  
Matrícula 411 CUCICBA 

DIEGO ROMA  
Tasador, Martillero Publico y Corredor 

           

La Pampa 2055 CABA 
Tel: 4784-5146 /4785-5456  
emartinelli@martinelli1.arnetbiz.com.ar

54 AÑOS EN El BARRIO DE BElGRANO   
DESDE lA  ÉPOCA DE lAS CASONAS CON TEJAS

mI bElgrANo
Editamos mensualmente el Diario Mi Bel-
grano con una tirada de 12.000 ejemplares 
(9.000 en papel. 3.000 On-Line). El mismo  
se distribuye en domicilios particulares,  
comercios, bares, empresas, negocios y en 
nuestros revisteros.

DIStrIbuCIÓN: Retirá tu ejemplar en 
forma gratuita en nuestros revisteros: Ame-
nábar 2531, Lince (V. Obligado 2272), Ci-
nema City (Av. Cabildo 2702), Pescadería 
Esturión (Av. Congreso 2433), IN&PR 
(Amenabar 1990), Roma (Montañeses 
1873), Ctro Salud (M. Pedraza 1558), Seoa-

ne (V. Obligado 2782),  “El Greco” (Núñez 
y Crámer), Rulos (Juramento 2638) y “La 
Moderna de Núñez” (C. Larralde 1901),
ENvío A DomICIlIo: Si vivís en Bel-
grano, Núñez o Colegiales, podés recibir Mi 
Belgrano en tu domicilio. El costo de envío 
es de sólo $10 y el pago se realiza anual, 

abonando $120.  Suscribíte en Amenábar 
2531, de lun a sáb de 11 a 21 hs o en: www.
mibelgrano.com.ar/anual
oN-lINE: Si querés recibir todos los me-
ses  Mi Belgrano en forma gratuita solici-
talo por Whatsapp al 15-4409-3466 o por 
Email a newsletter@mibelgrano.com.ar

DELIVERY

4785-8755
MIGUELETES 1960

www.lareinadejunin.com

PASTAS FRESCAS  
ARTESANALES

SIN COLORANTES NI CONSERVANTES
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